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ЗДРАВСТВУЙ, ВЕСНА! ЗДРАВСТВУЙ ч

е
с

И вот она наконец пришла к 
нам в Сибирь — долгожданная 
запоздалая весна. /Курчат ручьи, 
оседает рыхлый снег на полях, 
важно расхаживают черные галки 
на проталинах.

Н е утерпел, выехал за околицу 
на тракторе звеньевой кукурузо
водческого звена Николай Мали
новский. Лежит еще поле под сне
гом, но кажется Николаю, будто 
дышит пробуждающаяся земля. 
Скоро, скоро пойдут здесь тракто
ры и лягут в почву первые семе
на, чтобы проклюнуться изумруд
ными росточками.

Высунулся Николай из кабины 
и машет фуражкой, подставив ли
цо теплому ветру:

•— Здравствуй, весна, здравст
вуй, май!

Фото Ф. Хитриневяча.
Колхоз «Красное знамя» 

Томского района.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К Р А С Н О Е
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

П р о м ы ш л е н н о с т ь  Т о м с к а

в ы п о л н и л а  ч е т ы р е х м е с я ч н ы й п л а н

Широко развернув соревнование за до- рехмесячный план по выпуску валовой

стойную встречу Первомая, коллективы продукции. До конца месяца будет выпу-
промышленных предприятий города Том- щено продукции сверх плана не менее чем
ска досрочно, 28 апреля, выполнили четы- на три миллиона руолея.
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П О Ч И Н  П Е С О Ч Н О Д У Б Р О В Ц Е В  П О Д Д Е Р Ж А Н

НАША ЦЕЛЬ: 20 ЦЕНТНЕРОВ 
З Е Р Н А  С Г Е К Т А Р А

Мы, мех5Низаторы и полеводы 
Вершининской фермы совхоза 
«Томский», включаемся в социа
листическое соревнование за до
стойную встречу 50-летия Совет
ской власти и берем на себя обя
зательство добиться в этом году 
высокого урожая зерновых и кор
мовых культур.

Мы вполне разделяем мнение 
механизаторов Песочно-Дубров
ской бригады колхоза «Сибирь» 
Кожевниковского района, что от 
увеличения производства зерна и 
кормовых культур прежде всего 
завися успехи в развитии сель
ского хозяйства. Наша земля при 
умелом и хозяйском ее использо
вании может и будет давать вы-, 
сокие и устойчивые урожаи.

Коллектив нашей фермы борет
ся за высокую культуру земледе-. 
лия. Мы рассчитываем сев зерно
вых провеси за 8 рабочих дней, 
а кукурузы — за 3 дня. Наша 
цель — получить с каждого гек
тара посева зерновых культур по

20 центнеров зерна, кукурузы — 
300 центнеров и куузики — по 
500 центнеров с гектара.

Эти обязательства для коллек
тива являются высокими, но ре
альными и вполне выполнимыми.

К севу мы имеем достаточно 
хороших семян, подготовлена тех
ника. В коллективе — опытные 
механизаторы.

Посевы культур разместим по 
хорошим предшественникам в со
ответствии со схемой севооборо
та, закроем влагу на всей площа
ди, проведем дискование и куль

тивацию, посеем все зерновые zs 
только перекрестным и узкоряд- s  
ным способами с последующим ^  
прикатыванием. —

Мы, как и песочнодубровцы, =  
призываем всех хлеборобов обла- ~  
гти включиться в борьбу за вы- ~  
сокую культуру земледелия, до- S3 
биться повышения урожайности £= 
полей. ^

По поручению коллектива Вер- Щ 
шининской фермы совхоза — 
«Томский»: С. ВЕРШИНИН, =
М. БАЛАБАНОВ, А. КОВАНЦЕВ, =  
И. АНДРИЯНОВ, А. ВЕРШИНИН. =

РЕКОРД БРИГАДЫ ВАСИЛЬЕВА
24 апреля нефтеразведчики Александровской экспедиции вы- Е  

полнили месячный план проходки. Пробурено около 4.000 мет- Щ 
ров при задании 3.450. Особенно хорошо потрудилась бригада =  
бурового мастера В. И. Васильева. За 10 суток бригада пробури- щ 
ла 1.700 метров. К Первомаю будет достигнута проектная от- Е  
метка. —

В. ЖУКОВ. =
Александровский район.К  пилхиа «пняспис ^ — — — —  I тара посева зерновых культур по ллександривсжии район. ^
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Начались окружные предвыборные совещания
В Москве 28 апреля состоялись 

первые окружные предвыборные со
вещания.

Представители грудящихся Бау
манского избирательного округа 
собрались на окружное предвыбор
ное совещание в клубе имени Дзер
жинского. На трибуну поднялась 1е- 
рой Социалистического Труда ткачи
ха Краснохолмского камвольного ком
бината Т. М. Пашлова.

I— Коллектив нашего комбина
та, — сказала она, — выдвинул 
кандидатом в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР по Бау
манскому избирательному округу 
столицы Генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича Брежнева.

Все мы хорошо понимаем, что си
лой, вдохновляющей нас на дости
жение успехов, является верная ле
нинским заветам Коммунистическая 
партия. Под руководством КПСС, ее 
Центрального Комитета мы строим 
самое счастливое общество на зем
ле — коммунизм.

От имени многотысячного коллек
тива Краснохолмского камвольного 
комбината ткачиха призвала собрав
шихся поддержать кандидатуру 
Л. И. Брежнева.

Другие выступившие на совеща
нии горячо поддержали кандидатуру 
Л. И. Брежнева.

Совещание обратилось к Леониду

Ильичу Брежневу с просьбой дать 
согласие баллотироваться в депута
ты Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Бауманскому избиратель
ному округу города Москвы.

В Дом культуры имени В. П. Чка
лова пришли на окружное предвы
борное совещание представители тру
дящихся Ленинградского избиратель
ного округа.

Делегат XXIII съезда КПСС, фре
зеровщик машиностроительного заво
да «Знамя труда» В. А. Гурин ска
зал, что коллектив завода единодуш
но выдвинул кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Ленинградскому избиратель
ному округу города Москвы члена 
Политбюро ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного.

Выступившие затем ораторы еди
нодушно поддержали кандидатуру 
Н. В. Подгорного.

Окружное предвыборное совеща
ние представителей трудящихся еди
ногласно постановило — просить 
Николае Викторовича Подгорного 
дать свое согласие баллотироваться 
в Ленинградском избирательном ок
руге.

Представители коллективов пред
приятий, учреждений, вузов, научно- 
исследовательских институтов Он- 
тябрьского избирательного округа

города Москвы на своем окружном 
предвыборном совещании в Доме 
культуры Московского станкострои
тельного завода «Красный пролета
рий» имени Ефремова обсудили пред
ложение столичных станкостроите
лей — выдвинуть кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Октябрьскому изби
рательному округу Москвы знатного 
слесаря-сборщика завода «Красный 
пролетарий». Героя Социалистиче
ского Труда В. В. Ермилова.

Совещание единодушно приняло 
решение — просить Виктора Василь
евича Ермилова дать согласие балло
тироваться по Октябрьскому избира
тельному округу.

На окружных предвыборных сове
щаниях представителей трудящихся 
Баумансною, Ленинградского, Ок
тябрьского избирательных округов 
Москвы были приняты постановле
ния — поддержать решения предвы
борных собраний трудящихся элек
тромеханического завода имени Вла
димира Ильичй, кондитерской фабри
ки имени Бабаева, преподавателей, 
аспирантов, студентов и рабочих Мо
сковского института инженеров же
лезнодорожного транспорта о выдви
жении кандидатом в депутаты Сове
та Национальностей Верховного Со
вета СССР по Московскому городско
му избирательному округу члена По

литбюро ПК КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР Алексея Ни
колаевиче Косыгина.

V
В Минске в актовом зале Белорус

ского государственного университета 
имени В. И. Ленина собрались пред
ставители коллективов предприятий1, 
вузов, учреждений Минского город
ского первого избирательного округа 
по выборам в Совет Союза Верховно
го Совета СССР.

Участники окружного предвыбор
ного совещания единодушно поддер
жали выдвижение кандидатом в де
путаты Верховного Совета СССР 
Кирилла Трофимовича Мазурова и 
обратились к нему с просьбой дать 
согласие оаллотироваться по Мин
скому городскому первому избира
тельному округу.

Во Львовском Дворце культуры же
лезнодорожников состоялось предвы
борное совещание представителей 
трудящихся Львовского -  Зализ- 
нкчного избирательного округа по 
выборам в Совет Союза.

Предвыборное совещание приня
ло решение — поддержать выдвиже
ние кандидатом в депутаты Совета 
Союза слесаря-новатора Мирослава 
Васильевича Грабовского и просить 
его дать согласие баллотироваться по 
этому избирательному округу.

(ТАСС).

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ В В Е Р Х О В Н Ы Й  С О В Е Т  С С С Р

Л. И. Брежнев 
и А. Н. Косыгин 
на К у б а н и

КРАСНОДАР, 28 апреля. 
(Корр. ТАСС). Сегодня по пути из 
Ташкента р Москву Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев и Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин при
были на Кубань. На аэродроме то
варищей Л. И. Брежнева и А. Н. 
Косыгина встречали первый сек
ретарь Краснодарского крайкома 
КПСС Г. С. Золотухин, председа
тель крайисполкома И. Е. Рязанов, 
руководящие партийные и совет
ские работники.

Л. И Брежнев и А. Н. Косыгин 
соьершили поездку в районы края. 
Они побыгали на полях колхоза 
коммунистического труда имени 
Кирова Кореновского района, ос
мотрели посевы озимой пшеницы 
и ячменя, ознакомились с ходом 
полевых работ.

Присвоение многодетным 
матерям почетного звания 

«Мать-героиня»
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР от 27 апреля 1966 
года по Томской области присвоено 
почетное звание «Мать-героиня» с 
вручением ордена «Мать-героиня» 
и грамоты Президиума Верховно
го Совета СССР матерям, родив
шим и воспитавшим десять и более 
детей:

СОБРАНИЯ АКТИВА РАЙОННЫХ 
П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Й
Дыхание трудовой вахты, боевой настрой, атмосферу твор

чества принесли коммунисты предприятий, строек, ферм 
на прошедшие собрания актива районных партийных организа
ций, обсудившие итоги XXIII съезда КПСС и задачи районных 
партийных организаций.

Через все выступления красной нитью прошло стремление 
перенести творческий настрой съезда, вдумчивый, научный под
ход к решению сложных вопросов, деловитость и принципиаль
ность во всю практическую деятельность партийных органи
заций.

Этой мыслью были пронизаны собрания партийного актива 
Ленинского и Кировского районов гор. Томска, города Колпа- 
шева, Кожевниковского, Александровского, Парабельского, Ча- 
инского, Асиновского и других районов. Почти на всех собра
ниях актива выступили делегаты XXIII партийного съезда — 
А. И. Бортников, В. М. Волков, И. А. Иванов, А. И. Кузнецов, 
Н. П. Малиновский, В. И. Чекулаев, Г. Г. Юрченко и другие.

Собрания прошли во всех районных партийных организациях 
области. В единодушно принятых решениях коммунисты заве
рили Центральный Комитет партии, Политбюро, что они сдела
ют все необходимое, чтобы претворить в жизнь решения съезда.

С е г о д н я  в  Т а ш к е н т е
Прошло три дня после землетрясения в столице Узбекистана. Сего

дня корреспонденты Т А С С  М . Герасимов и Е. Майоров встретились 
с директором центральной сейсмической станции « Ташкент»  В. У  ло
мовым. Он сообщил, что подземная стихия пока не успокоилась. Н о, 
как объяснил тов. У  ломов, чем больше слабых толчков, тем лучше. 
Это значит, что в районе очага разряжаются остатки напряжения, 
которое привело к Смещению почвы.

В городе широко развернулась предпраздничная торговля. На ули
цах, где произошли наибольшие разрушения, развернуто шестьсот 
новых торговых точек.

На железнодорожную станцию продолжают прибывать составы со 
срочными грузами, которые необходимы сейчас для первой помощи 
пострадавшим. Н е всех еще можно поселить в новые квартиры. В 
наиболее затронутых вемлетрясением районах города временно созда
ются палаточные городки. Б них некоторое время будут жить те, у  
кого ремонтируются квартиры, для кого строятся новые дома. Самым 
нуждающимся ордера выдаются немедленно.

- На улицах ведутся работы — их очищают от битого кирпича, шту- 
катурки. Городской транспорт не изменил своих обычных маршрутов. 
Нормально действуют зрелищные предприятия.

На предприятиях, в учреждениях узбекской столицы проходят пред
выборные собрания. Продолжается и предмайская трудовая вахта,

Ташкент, 28 апреля.

В Москве, в Доме Союзов, 28 ап
реля под председательством тов. 
В. В. Гришина состоялось очередное 
заседание Центральной избиратель
ной комиссии по выборам в Верхов
ный Совет СССР седьмого созыва.

На заседании был обсужден воп
рос о ходе подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР.

Комиссия отметила, что развер
нувшаяся в стране избирательная 
кампания проходит в соответствии с 
требованиями Конституции СССР и 
Положения о выборах в Верховный 
Совет СССР. Своевременно образова
ны окружные избирательные комис

сии, заканчивается создание избира
тельных участков и утверждение 
участковых комиссий. Исполнитель
ные комитеты местных Советов депу
татов трудящихся приступили к со
ставлению списков избирателей.

Имея в виду, что предстоящие вы
боры будут проводиться в летний 
период, комиссия обратила внимание 
на необходимость правильного раз
мещения избирательных участков на 
курортах и в местах массового отды
ха, трудящихся, на создание там над
лежащего резерва избирательной до
кументации и избирательных бюлле
теней.

Центральная избирательная комис
сия обсудила также итоги образова
ния избирательных комиссий союз
ных, автономных республик, авто
номных областей и национальных 
округов по выборам в Совет Нацио
нальностей и окружных по выборам 
в Совет Союза и Совет Националь
ностей избирательных комиссий.

Всего образовано 53 комиссии со
юзных, автономных республик, авто
номных областей и национальных 
округов по выборам в Совет Нацио
нальностей, 767 окружных по выбо
рам в Совет Союза и 750 окружных 
по выборам в Совет Национальностей

избирательных комиссий.
Большое внимание Центральная 

избирательная комиссия уделила ме
роприятиям по подготовке к выборам 
на судах морского, речного и рыбо
ловного флота, которые в день вы
боров будут находиться в плавании, 
а также на полярных станциях Арк
тики и Антарктики, в научных экс
педициях, геологических и изыска
тельских партиях.

По всем рассмотренным вопросам 
комиссия приняла соответствующие 
постановления.

(ТАСС).

Кандидаты н еф т ер а зведч и к овП о д д е р ж и в а ю т
а с и н о в ц ы
В новом цехе центральных ре

монтных механических мастерских 
города Асина состоялось общее 
собрание коллектива ЦРММ по 
поддержанию кандидатов в депу
таты Верховного Совета СССР. 
Его открыл экономист мастерских 
М. Порфильев.

Тов. Порфильев предоставляет 
слово секретарю партийной органи
зации С. К. Шабунину, который 
подробно знакомит собравшихся с 
биографией Т. В. Лапшовой, вы
двинутой кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР коллек
тивом Томского завода режущих 
инструментов. Тов. Шабунин 
предлагает поддержать кандида
туру Т. В. Лапшовой.

Один за ■ другим выступают ра
бочие цеха, они горячо поддержи
вают предложение т. Шабунина.

Предвыборное собрание александ
ровских нефтеразведчиков открыл 
секретарь партийного бюро экспеди
ции Н. Г. Нестеренко. Поздравив сво
их товарищей с началом избиратель
ной кампании — большого события 
в политической жизни страны, он 
предложил выдвинуть кандидатами 
в депутаты Верховного Совета СССР 
Генерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева и Председателя Со
вета Министров СССР А. Н. Косыги
на. Бурными аплодисментами встреч

тили это предложение присутствую
щие. Затем на трибуну поднялся на
чальник экспедиции Р. В. Требе.

— Предлагаю выдвинуть кандида
том в депутаты Верховного Совета 
СССР по Колпашевскому избиратель
ному округу № 330 первого секре
таря Томского обкома КПСС товари
ща Лигачева Егора Кузьмича.

Предложение тов. Требса поддер
жали мастер передовой буровой 
бригады В. И. Васильев, лучший 
тракторист Ё. Коррендо и другие неф
теразведчики, Вчера утром такие

же собрания прошли на буровых. 
Одобрение кандидатуры Е. К. Лига
чева пришло от коллектива буровой 
Р-120, из бригады мастера Д. К. Ще- 
тинкина, с буровой Р-51, где грудит
ся бригада В. Васильева, поставив
шая рекорд по циклу бурения сква
жины.

Собрания, проходившие на цент
ральной базе и в буровых бригадах, 
выразили уверенность, что товарищи 
Л. И. Брежнев, А. Н. Косыгин и 
Е. К; Лигачев оправдают высокое 
доверие!

1. Андрусенко Вере Ефимовне
—  рабочей совхоза «  Ко лом ил- 
ский», Чаинский район.

2. Лобовой Галине Максимовне
— колхознице колхоза им. Ленина, 
Кожевниковский район.

(ТАСС).

В ПОМОЩЬ НАСЕЛЕНИЮ ТАШКЕНТА
Президиу'м Исполнительного комитета Союза обществ Красного 

Креста и Красного Полумесяца СССР принял решение о выделении 
из своих средств 100.000 рублей для оказания помощи населению го
рода Ташкента, пострадавшему от стихийного бедствия — землетря
сения. (ТА С С ).

ЗА ГОДЫ ПЯТИЛЕТКИ НА 
ТОМСКОМ ПОДШИПНИКО
ВОМ ЗАВОДЕ ОБЪЕМ ПРОИЗ
ВОДСТВА ВОЗРАСТЕТ В 2,3 
РАЗА, ВЫПУСК ПОДШИПНИ
КОВ УВЕЛИЧИТСЯ В 1,7 РАЗА, 
ОСНОВНЫЕ ФОНДЫ ВЫРА
СТУТ В 1,8 РАЗА, А ПРОИЗ
ВОДСТВЕННЫЕ ПЛОЩАДИ — 
БОЛЕЕ ЧЕМ В 2 РАЗА.

За пятилетку на заводе бу
дет освоено 80 типов новых 
подшипников, внедрены де
сятки автоматических пиний и 
устройств. Будет сдан в экс
плуатацию первый в Сибири 
автоматический цех по произ
водству железнодорожных 
подшипников.

О  пятилетием плане завода 
читайте сегодня на второй стра

нице нашей галеты.
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Ш Ш ! ЛЕГКА ТОМСКОГО ПОДШИПНИКОВОГО РОДИНА ПОДШИПНИКА—ТОМСК

В Т О Р О Е

Р О Ж Д Е Н И Е

З А В О Д А

С ТРЕЛКА указателя скоро
сти уверенно движется 
вправо. 100, 120, 140 ки

лометров... Вот уже поезд не
сется со скоростью 150 кило
метров в час. Стремительно ле
тит навстречу стальное полотно, 
мелькают за стеклом кабины 
поля и перелески. В гуле дви
жения слышится четкий пере
стук колес. Увлекаемые мощ
ным локомотивом, вагоны мчат
ся со скоростью 160 километ
ров в час.

На' этих вагонах установле
ны подшипники, изготовленные 
руками томичей. Пока это ис
пытательный рейс. Вместе с 
оборудованием вагонов, сталь
ными нитями магистрали прохо
дят испытания и подшипники, 
родина которых — сибирский 
город Томск.

Высокие скорости движения 
предъявляют и новые, высокие 
требования к надежности, долго
вечности подшипников. И не 
только железнодорожных. Под
шипники применяются всюду. 
Директивами пятилетки на
мечается значительно повысить

качество советских машин, 
станков, оборудования, довести 
их технический уровень до луч
ших мировых образцов. Стране 
требуется все больше подшип
ников —• надежных, долговеч
ных, разнообразных. Для ре
шения этих проблем коллекти
вом нашего завода взят курс 
на максимальное внедрение тех
нического прогресса.

Новые высокопроизводитель
ные автоматические линии и 
современное оборудование, сот
ни станков-автоматов, совершен
ные агрегаты будут освоены за 
пятилетку в цехах Томского 
подшипникового. Новое техни
ческое оснащение цехов и уча
стков позволит внедрить в про
изводство совершенные техно
логические процессы на токар
ных, шлифовальных, сборочных 
операциях, при термической 
обработке деталей. Эти новин
ки — твердая гарантия для 
повышения точности изготовле
ния подшипников.

Пятилетиям планом разви
тия ' завода предусматривается 
расширение токарной обработки

на специальных автоматах, ко
торые позволят сократить обра
ботку заготовок колец подшип
ников на отдельных вынесен
ных станках, уменьшить отходы 
металла, повысить производи
тельность труда. Уже в буду
щем году завод получит 22 
станка-автомата новой модели.

Поистине технологическая ре
волюция произойдет в процес
сах шлифования. Исчезнет клас
сическая форма шлифования 
в патроне. Ее заменят процес
сы шлифования на так называе
мых жестких опорах. Внедре
ние обработки двух торцов за
готовок одновременно, бесцент
ровое шлифование на станках 
позволят увеличить производи
тельность труда на этих опера
циях вдвое.

Совершенствование техноло
гических процессов, внедрение 
автоматов, автоматических и 
конвейерных линий открывают 
богатые возможности для улуч
шения геометрии деталей под
шипников, их надежности и
долговечности.

Уже сегодня железнодорож

ные подшипники выпускаются 
с модифицированным контак
том роликов. Модернизация их 
экономит народному хозяйству 
в год около 450 тысяч рублей. 
В пятилетку все роликовые под
шипники также будут модерни
зированы, а долговечность их 
возрастет вдвое.

Новое придет и в шариковое 
производство. Оно пополнится 
современным технологическим 
оборудованием. Это залог улуч
шения качества поверхности 
шаров, точности изготовляемых 
подшипников. Уже в первом го
ду пятилетки предприятие вы
пустит первые партии подшип
ников, которым ^не страшны 
резкие смены температур, кон
денсация влаги, которые отлич
но справятся со своими обязан
ностями при температуре в не
сколько сот градусов и в агрес
сивных средах. Эти бесстраш
ные подшипники изготавливают
ся из специальных сталей — 
нержавеющих и теплостойких. 
За годы пятилетки выпуск из
делий из отличных сталей бу
дет постоянно возрастать.

В минувшую семилетку кол
лектив предприятия увеличил 
количество типов выпускаемых 
подшипников с 57 до 159. За 
пятилетие мы освоим еще нё 
менее 80 типов подшипников. 
И если сейчас томичи изготав
ливают подшипники диаметром 
от 6 до 250 миллиметров, то к 
1970 году этот диапазон еще 
более расширится. Потребители 
получат изделия самых разно
образных размеров — от одно
го миллиметра до исполинских, 
сорокасантиметровых.

Коллектив завода располага
ет большими резервами для 
внедрения новой техники, по
вышения эффективности труда. 
Эти резервы — надежная га
рантия успешного выполнения 
пятилетнего плана Освоение 
новых мощностей, автоматиза
ция и механизация производст
ва, внедрение совершенных тех
нологических процессов обеспе
чат рост производительности 
труда за годы пятилетки в 1,4 
раза.

В. ТКАЧЕНКО, 
главный инженер завода.

Т А К О Е
не снилось 
ЕРЁМЕ!
Вы помните народную 

сказку «По щучьему веле
нию»?? Помните, как ведра, 
полные воды, сами возвраща
ются от проруби домой? Неч
то подобное, только не в 
сказке, а наяву, можно уже 
сегодня увидеть на Томском 
подшипниковом. В семилет
ку вступила в строй первая 
очередь цеха железнодорож
ных подшипников. Здесь дей-1 
ст,вуют две автоматические 
линии для: токарной обработ
ки колец подшипников-испо- 
линов. На линиях заготовки 
колец не только обрабатыва
ются на станках-автоматах 
без участия человека, но и 
автомаггически переходят от 
станка к станку. Так и плы
вут по транспортерам коль
цеобразные заготовки, захо
дя на «прием» то в один ав
томат, то в другой. Такое, ко
нечно, и не снилось герою 
сказки «По щучьему веле
нию»...

Эти автоматические линии 
— первые ласточки будуще
го цеха-автомата. Сейчас за
канчивается монтаж и на
ладка четырех автоматиче
ских линий для шлифоваль
ной обработки колец подшип
ников. На очереди — монтаж 
еше четырех заготовитель
ных и термических линий. 
1967 год станет годом рожде
ния первого в Сибири авто
матического цеха, в котором 
все процессы изготовления и 
контроля — от разгрузки ме
талла из вагонов до сборки 
железнодорожных подшипни
ков — будут полностью авто
матизированы и механизиро
ваны. Цех-автомат примет на 
вооружение 10 автоматиче
ских линий отечественного 
производства.

Не только кольца-исполи
ны будут обрабатываться без 
участия человека. Конструк
торы и инженеры завода ста
вят задачу автоматизировать 
и максимально механизиро-1 
вать процессы изготовления 
сепараторов, роликов, шайб 
подшипников. Уже в этом го-.,| 
ду будет подготовлен проект 
автоматической линии для 
производства роликов, а в 
будущем году решено подго
товить оборудование и смон
тировать первую очередь ее. 
Заводские специалисты ста
вят также задачу автомати
зировать процессы изготов
ления сепараторов и шайб 
для железнодорожных под
шипников. Таким образом, 
цех железнодорожных под
шипников к концу пятилетки 
по уровню автоматизации и 
механизации не будет иметь 
себе равных в Западной Си
бири.

За годы пятилетки неуз
наваемо изменится облик все
го предприятия в целом. На 
его реконструкцию государ
ство ассигнует 20 миллионов 
рублей!

Конструкторы, инженеры, 
специалисты завода поста
вили перед собой задачу при 
оснащении новых площадей 
учитывать требования макси
мальной механизации произ
водства, с перспективой пол
ной автоматизации основных 
процессов изготовления и 
сборки подшипников.

Заглянем на несколько 
лет вперед... Исчезнут из це
хов такие традиционные 
средства транспортировки 
деталей и заготовок, как руч
ные тачки, тележки. Будут I 
механизированы процессы 
подачи металла и заготовок 
к станкам, охлаждающей 
жидкости, масел, механизи
руется уборка стружки от 
станков, ее переработка и 
погрузка в вагоны... Ком
плексная автоматизация и 
механизация труда смело 
войдет в заводские цехи...

Новые корпуса, новое обо
рудование в них — это не 
только увеличение выпуска 
продукции, повышение каче
ства томских подшипников. 
Это ' и новые замечательные 
условия труда для тысяч на
ших рабочих. Это, в первую 
очередь, забота о здоровье 
рабочего человека.

И. БОРИСЕНКО, 
инженер.

Автоматическая линия для шлифования колец желез
нодорожных подшипников, запечатленная на снимке, пол
ностью исключает ручной труд на обработке этих деталей. 
Монтаж линии ведет бригада старшего мастера В. П. Спи
ридонова.

Кварцевое «солнце» круглый год к услугам таких малышей, 
как Леночка Скороходова. И питомцы врача А. С. Устьянцевой 
в детских яслях № 15 Томского подшипникового завода всегда 
чувствуют себя отлично. Четыре детских дошкольных учрежде
ния у предприятия. За годы пятилетки к ним прибавится не
сколько новых. (Снимок справа). Снимки Э. Стойлова.

Каскад новоселий
П ятилетка  завода — это не тол ько  но

вые просторны е ко р п уса  цехов, соврем ен
ные автом атические  л и н и и . П ятилетка  не
сет тр уж е н и ка м  пред приятия и значител ь
ное улучш ен ие  ж и л и щ но -б ы то вы х  усло
вий . М ногие п о д ш и п н и ко вц ы  в ближ айш ие 
годы  получат новые кв а р ти р ы . У ж е  в этом 
году будет сдан в э ксп л уа та ц и ю  м ного 
кв а р ти р н ы й  ж и л о й  дом, развернется стр о и 
тельство еще одного м н о го ква р ти р н о го  до
ма, об щ еж и ти я  на 400 мест, будет заложено 
здание д етско го  сада на 150 мест.

За годы  пя ти л е тки  м ногие  рабочие, ин
ж ен ер ы  и сл уж ащ и е  ул уч ш а т  свои ж и л и щ 
ные условия с ломощ ью  коопера ти вного  
строительства . Д и р ектива м и  пятилетнего  
плана предусм отрен зна чи тел ьны й  рост 
кооп ера ти вн ого  строительства  в наш ей 
стране. В этом  году для членов коопера
тива  «П о д ш ип ни к»  заклады вается 70 -квар
ти р н ы й  дом. А  всего за п я ти л е тку  с по
м ощ ью  кооп ера ти ва  намечено построить  
н е ско л ько  б л агоустрое нн ы х  ж и л ы х  домов.

В годы  п я ти л е тки  начнется за стр ой ка  
нового  ж и лм асси ва  для р а б отн иков  под
ш и п н и ко в о го  завода. П роект этого  м и кр о 
района, ко то р ы й  намечено возвести на 
И р ку тс ко м  тр а кте , уж е  готов. Его вы пол
нили  ра б о тн и ки  и н сти тута  «Н овосибграж - 
д а н пр оект» . Давайте заглянем  на несколь
ко  лет вперед. Д еся тки  пя ти - и девяти
э т а ж н ы х  ж и л ы х  домов р а ски н утся  на пло
щади в 22 ге кта р а . В каж д ом  доме — от 
60 до 216 кв а р ти р . В д е вя ти эта ж н ы х  до
м ах — ско р о стн ы е  лиф ты . А р хи те кто р ы  и 
строители  позаботились о том , чтобы ж и 
тели м икр орай он а  получили  здесь не толь

ко  удобны е соврем енны е кв а р ти р ы , но и 
зам ечательны е условия для отд ы ха . Вот 
п р о е кт  м н о го эта ж н о го  здания. Это т а к  на 
зы ваем ы й общ ественны й центр . В нем 
см огут  отд о хн уть  ш эсть  ты сяч  человек, о 
здании намечено построить^ I просторн ы й  
кл уб  с д есяткам и  пом ещ ении для отды ха, 
ую тн ы е  вм естительны е кафе, б иб лиотеки .

П роектом  предусм отрено по стр ои ть  ш ко 
лу на 1.320 уча щ и хся . В ней не тол ько  
удобны е соврем енны е классы . Ю ные под
ш и п н и ко в ц ы  б удут  иметь отличны е УСЛ°Г 
вия для зан ятий  спортом : рядом со ш колой  
намечено сооруд ить  д е тски й  с тад ио н .^М но
го и нтер есны х дел ож и д а ю т  ш ко л ь н ы х  
ю ннатов : в их ра спор яж ен и е  б уд ут  отданы 
тепл ицы , п а р н и ки , плодовы й сад.

По утрам  веселые ста н ки  детворы  оу- 
д ут стекаться  к  двум  вм естительны м  зда
ниям  д е тски х  садов на 280 мест ка ж д ы й . 
Для ж ител ей  м ассива предусм отрены  все 
удобства: столовы е, м агазин ы , прачечны е, 
га р а ж и  для и н д и ви д уа л ьн ы х м аш ин , стоян 
ки  автомобилем.

С троительство нового м икр о р а й о н а  нач- 
нется уж е  в будущ ем  год у. Со ®
новом городке  б удут п р о ж и ва ть  7.750 чело- 
век, а ж и л ая  площ адь его кв а р ти р  соста
вит 70 ты сяч  кв а д р а тн ы х  метров.

На прим ере то л ько  одного наш его  заво
да хор ош о  видна та забота, ко то р ую  пр о 
являю т партия и правительство  об у л уч 
ш ении  ж и л и щ н ы х  и кул ь тур н о -б ы то в ы х  
условий со ве тски х  лю дей. ^  Ш АРОВ

ра б о тн и к  отдела капи та л ьн о го  
строительства .
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НОВЫЙ ПОКАЗАТЕЛЬ
-ФОНДООТДАЧА

Y  ^ !

П ЯТИЛЕТКА приняла с̂тарт. Перед ра
ботниками советской промышленно
сти Директивами развития народного 
хозяйства поставлены большие, от

ветственные задачи. Пятилетка, сопутст
вующая ей экономическая реформа обес
печат новый скачок в развитии советской 
экономики.

Ускоренными темпами будет развивать
ся подшипниковая промышленность. Это 
хорошо видно на примере нашего завода. 
Объем. производст
ва валовой про
дукции возрастет 
в 1970 году по 
сравнению с 1965 
в 2,3 раза. Наи
больший рост про
изводства пред
усмотрен для под
шипников желез
нодорожных и малогабаритных. Значитель
но возрастет за пятилетие производитель̂  
ность труда, а себестоимость выпускаемой 
продукции снизится более чем на 11 про
центов.

Завод пополнится новым высокопроиз
водительным оборудованием, автоматиче
скими линиями и устройствами. О разма
хе внедрения новой техники свидетель
ствует такой факт: за пятилетие основные 
фонды предприятия возрастут почти вдвое.

Первейшая задача коллектива — уме
лое использование оборудования, повыше
ние выпуска продукции на каждый рубль 
основных фондов я экономической эффек
тивности производства.

Одним из первых в Томске наш завод 
переходит на новую систему планирова
ния и материального стимулирования. 
Каждый член коллектива отчетливо пони

мает,- что новая система открывает пути и 
для широкого развития технического про
гресса на родном предприятии, и для ро
ста накоплений, которые будут использо
ваны на удовлетворение культурно-быто
вых, жилищных запросов подшипниковцев.

Сейчас идет подготовка к хозяйственной 
реформе. Разработан специальный план, 
намечаются конкретные мероприятия для 
перехода на новые условия работы. В це
хах внедряется нормативный метод учета, 

который позволя
ет ввести опера
тивный анализ и 
учет расходова
ния сырья и ма
териала, совер
шенствуется си
стема цехового и 
участкового хоз
расчета. Основные 

цехи предприятия уже получают хозяйст
венную самостоятельность: количество ра
ботающих они определяют сами в преде
лах заданного фонда заработной платы.

Заводские экономисты, технико-эконо
мические советы предприятия и цехов 
сейчас главное внимание уделяют улуч
шению экономической работы. Им на по
мощь приходят общественники.

За пятилетие наш завод вырастет 
вдвое. Родина щедро снабжает подшипни
ковцев новей техникой, отпускает боль
шие средства для реконструкции завода. И 
наш долг — ответить йа эту заботу новы
ми успехами в труде, привести в действие 
все резервы для повышения экономиче
ской эффективности производства.

М. БОГДАНОВА,
начальник планово-экономического 
отдела.

И Н Т Е Р В Ь Ю  M Q H

П Я Т И Л Е Т К А
Н . П. М А Л И Н О В С К И Е , стар*

ший электрик роликовою цеха, де
легат X X I I I  съезда К П С С: «Большую  
радость испытываю я от сознания то
го, что был делегатом исторического 
съезда партии, принимал участие в 
его работе. Горжусь тем, что наша 
областная организация оказала мне, 
простому рабочему, такое высокое до . 
верив. Йа X X I I I  съезде КПСС голос 
рабочего класса нашей страны про
звучал во всю мощь. Ленинградский 
слесарь, донецкий шахтер, ткачиха и 
сталевар говорили на съезде о наших 
делах, о наших сокровенных думах. 
Устами их с высокой трибуны съезда  
говорил весь рабочий класс Советско
го Союза. В эти дни мне часто при
ходится выступать с рассказом о ра
боте съезда перед рабочими нашего 
завода. И нужно видеть лица рабо
чих, чтобы понять, с каким одобре
нием и воодушевлением встретили 
они решения исторического съезда  
партии».

И. С. Ч У Ч А Л И Н , токарь эк
спериментального цеха: «М еня, как и 
всех советских людей, радуют пер
спективы развития промышленности 
в новом пятилетии. Грандиозные пла
ны, грандиозные дела! И каждый из 
нас своим трудом должен бороться за 
претворение их в жизнь. Досрочно на 
целый год я выполнил личную семи
летку. И  впредь буду трудиться так, 
чтобы досрочно завершить пятилетку»,

Н. Д. Т К А Ч Е В А , разметчица 
ремонтно-механического цеха: «М не, 
рядовой работнице, матери троих де
тей, в решениях съезда видится ог
ромная забота партии о советском че
ловеке. Например, пятидневная рабо
чая неделя с двумя выходными. Это 
значит, что у нас больше будет вре
мени для воспитания детей. Каж
дому из нас пятилетка несет 
оздоровление условий труда на про
изводстве, улучшение материального 
положения».

В. И. К О РО Л ЬКО В , агитатор 
электроцеха: «Материалы и решения 
съезда партии — это могучий арсе
нал в борьбе за коммунизм. Их надо 
изучать, пропагандировать, претво
рять в жизнь. С ъезд  наметил истори
чески важные планы хозяйственного 
строительства, позаботился об укреп
лении могущества нашей Родины. Для  
меня, участника Отечественной вой
ны, это особенно дорого. Нам, агита
торам, есть о чем поговорить на сво
их участках!»

В. Г. И В А Щ Е Н К О , токарь 
инструментального цеха: «О чень важ
но, что в пятилетнем плане большое 
внимание уделяется дальнейшему раз
витию сельского хозяйства. Мрг, тру
женики промышленности, и впредь 
обязуемся крепить сою з серпа и моло
та. Коллектив нашего цеха, как прави
ло, досрочно выполняет заказы для 
села. Постараемся, чтобы и в дальней
шем заказам села была открыта зе
леная улица...»
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П Я Т Ь  Л Е Т  П  Ч Е Т В Е Р Т Ь  В Е К А
В ЭТОМ году исполняется чет

верть века со дня рождения 
томского подшипника. В труд

ном для страны 1941-м, в суровых 
условиях военного времени создава
лись цехи Томского подшипникового 
завода. Его ветераны помнят, как 
дни и ночи в неприспособленных 
помещениях монтировалось обору
дование, кс.к под пронизывающим 
осенним ветром и холодными дож
дями строили подшипниковцы же
лезнодорожную ветку. Сутками не 
выходили из цехов, делились друг с 
другом скудным пайком, ночевали 
тут же, рядом с молчавшими стан
ками.

Томичи совершили подвиг. Уже в 
конце 1941 года страна получила 
от них перзые подшипники... С тех 
пор прошло 25 лет. Теперь много
водной рекой растекаются по стра
не подшипники, изготовленные уме
лыми руками сибиряков. Неузнавае
мо изменились цехи предприятия. 
На смену старым станкам пришли 
автоматы, совершенная технология, 
расширилась номенклатура изделий.

Особенно большие перемены про
изошли на заводе за годы семилет
ки. Объем производства возрос поч
ти на 70 процентов, производитель
ность труда увеличилась в 1,4 раза. 
Почти на треть выросла заработная 
плата подшипниковцев. Семилетка 
вывепа завод на столбовую дорогу 
технического пр ,-гресса. Судите са
ми. За эти '■оды введено в эксплуа
тацию восемь автоматических и 
стол-.ко же поточмо-механизирован- 
ных линий, бопее 100 автооперато
ров и автоматических устройств, де

сятки автоматов и полуавтоматов. 
Завод впервые на востоке страны 
освсил выпуск железнодорожных 
подшипников. Изделия с маркой- 
«Изготовлено в Томске» известны 
во многих странах мира. Уже сего
дня томские подшипники по своему 
качеству не уступают американским.

На этой странице, читатель, ты по
знакомился с планами роста Томско
го подшипникового в начавшейся пя
тилетке. И на примере только одно
го завода убедительно видно, каки
ми высокими темпами будут разви
ваться экономика и промышленность 
страны в годы пятилетки. К 1970 го
ду производственные площади и 
объем выпускаемой продукции на 
предприятии увеличатся вдвое, а это 
равносильно тому, что за пятилетку 
в Томске вырастет второй подшип
никовый завод.

25 и 5. Вдумайся в эти цифры, чи
татель! За пять лет Томский ГПЗ 
проделает такой путь, на преодоле
ние которого ранее ему потребова
лась четверть века! Пятилетка неуз
наваемо изменит облик заводских 
корпусов, технический уровень вы
пускаемой продукции.

Коренные изменения несет пяти
летка в организацию производства, 
Высокая культура труда, промыш
ленная эстетика получат прописку в 
новых заводских корпусах. Мощные 
вентиляционные установки, аппараты 
для кондиционирования воздуха, от
личная смещенность рабочих мест 
резко улучшат санитарно-гигиениче
ские условия. Научная организация 
труда станет надежной союзницей

технического прогресса. Уже сего
дня на заводе создана творческая 
группа по внедрению планов НОТ.
В этих планах в первую очередь пре
дусмотрена забота о человеке и его 
здоровье, о создании каждому рабо
чему хороших условий труда.

Все для блага человека, во имя 
человека — главная цель Коммуни
стической партии. Повышение мате
риального благосостояния и куль
турного уровня жизни советского 
народа — важнейшая задача пяти
летия. «...Обеспечить в предстоящем 
пятилетии, — говорится в Директи
вах XXIII сьезда, — дальнейшее 
существенное повышение народного 
благосостояния на основе роста 
производительности труда, увеличе
ния объема производства матери
альных ценностей и ускорения тем
пов роста национального дохода». 
Каждая семья, каждый рабочий, тех
ник, инженер, служащий ощутят на 
себе улучшение материального бла
госостояния, На Томском подшипни
ковом заводе заработная плата ра
бочих и служащих за 1966—197Q го
ды повысится в среднем на 20—30 
процентов. Денежные выплаты и 
льготы,, предоставляемые за счет 
общественных фондов потребления 
(обеспечение по социальному стра
хованию, различные пособия, пен
сии, стипендии, оплата отпусков, бес
платное обучение и бесплатное ме
дицинское обслуживание и т. д.) воз
растут не менее чем на 40 процен
тов. За годы пятилетки каждый тре
тий подшипничовец побывает в до
мах отдыха и санаториях, в турист

ских поездках по стране и за рубе
жом. Очень важно, что большинство 
путевок в санатории и дома отдыха, 
для туристских путешествий рабочие 
и служащие получат бесплатно или 
на льготных условиях.

Значительно расширяются и дру
гие формы социально-культурного 
обслуживания. Новые магазины и 
столовые, расширение заводской 
поликлиники, клуба несет пятилетка 
для подшипниковцев.

Дополнительные материальные 
блага получит каждый рабочий и 
служащий от перехода завода на 
новые методы планирования и ма
териального стимулирования. Зара
ботная плата их будет повышена за 
счет -фондов материального поощре
ния, который образуется на пред
приятии после внедрения новых ме
тодов хозяйствования. Увеличится 
доля премий и единовременных 
вознаграждений в заработке. И 
рост оплаты за счет этого источни
ка будет тем больше, чем значи
тельнее окажется вклад каждого 
коллектива цеха и отдельного работ
ника в развитие производства и 
повышение его эффективности.

Директивами пятилетки преду
смотрено в 1,3 раза расширить 
объем жилищного строительства и 
повысить ею  качество. Десятки ты
сяч квадратных метров жилья по
лучат подшипниковцы в 1966—1970 
годах. Благоустроенный жилой мас
сив завода вырастет на Иркутском 
тракте. Войдет в строй комбинат 
бытового обслуживания.

...Томский подшипниковый всту

пил в пятилетку. Сегодня его терри
тория напоминает гигантскую строи
тельную площадку. Взметнулись 
ввысь железобетонные фермы инст
рументального цеха. Обозначи
лись четкие контуры многоэтажных 
зданий цеха-гиганта шариковых под
шипников. Это уже зримые штрихи 
заводской пятилетки.

Весеннее солнце врывается в ши
рокие окна цеха железнодорожных 
подшипников. На сотни метров вы
тянулись голубыми квадратами 
станки автоматических линий для 
обработки колец подшипников-вели- 
канов. Это шлифовальный участок. 
Пока здесь хозяйничают монтажни
ки. Развешены схемы автоматиче
ских линий, сложных электрических 
устройств. Идет кропотливая налад
ка автоматов. Вместе с посланцами 
московского завода «Станколиния» 
трудятся томичи под руководством 
мастера В. П. Спиридонова. Одна 
из линий вступает в строй. На оче
реди — еще три. Автоматика уве
ренной поступью входит в завод
ские цехи.

V
МЫ РАССКАЗАЛИ СЕГОДНЯ О 

ПЯТИЛЕТИЕМ ПЛАНЕ ТОЛЬКО О Д 
НОГО ЗА В О Д А , НО В НЕМ ОТЧЕТЛИ
ВО ВИДНЫ ГИГАНТСКИЕ Ш АГИ СО 
ВЕТСКОЙ ЭКОНОМ ИКИ, КОТОРЫЕ 
СДЕЛАЕТ ОНА ЗА ГОДЫ ПЯТИЛЕТ
КИ. В ЭТИХ ПЛАНАХ, КА К  В КАПЛЕ,
ОТРАЖЕНЫ ТЕ ГРОМАДНЫЕ ПРЕ

ОБРАЗОВАНИЯ, КОТОРЫЕ НЕСЕТ С 
СОБОЙ ПЯТИЛЕТКА.
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(Окончание. Начало в №№ 9 6 — 
97).

Из кабинета Воробьева Диден
ко вышел со сложным чувством 
легкой обиды, злости и неудовлет
воренности собой. Но пока он до
шел до института, все утихло, 
улеглось, так что он даже ' смог, 
пока новые обязанности не навали
лись на него, сесть за свою все 
еще не законченную работу.

Свершилось. Иного выхода пока 
нет. Другие уже возили эту адми
нистративную телегу, когда он за
нимался своими аспирантами и 
своей диссертацией. Теперь его 
очередь..,

8.
На следующий день уехать на 

реактор опять не удалось. Диден
ко уже садился в машину, но ему 
передали, что ректор просил при
сутствовать на заседании ректора
та и Андрея Николаевича.

— Ну вот, начинается!
В просторном актовом зале, ук

рашенном лепкой, сидели прорек
торы, деканы факультетов, секре
тари парткома и комитета ВЛКСМ, 
председатель профкома, директора- 
общественники . научно-исследова
тельских институтов, представите
ли студенческих организаций, хо
зяйственники. Просматривали ка
кие-то бумаги, о чем-то беседова
ли. Для них во всем этом, навер
ное, есть какой-нибудь смысл. А 
ему, Диденко, зачем это?

Вообще-то ректорат — это изо
бретение Воробьева. Правда, сам 
Александр Акимович отказывается 
от лавров первооткрывателя, ут
верждая, что все новое — это 
лишь хорошо забытое старое и 
что подобный орган в высшей шко
ле существовал издавна. Как бы 
там ни было, сейчас в других ин
ститутах, насколько знает Диден
ко, ничего подобного нет...

Через зал к сцене прошел Во
робьев, раскланиваясь по сторо
нам. Остановился у стола на сце
не, внимательно оглядел присутст
вующих.

— Приступим? Почему нет ди
ректора НИИ геологии? Завтра на
до объясниться.

Обернулся к секретарю ученого 
совета:

— Составьте, пожалуйста, спи
сок, кого нет.

Говорил он с напором, четко, 
быстро, смотрел остро и насмеш
ливо.

Огласили длинную — вопросов 
пятнадцать-двадцать — повестку 
дня. Снова поднялся Воробьев:

— У кого имеются соображения 
по повестке? Возражения? Нет. 
Дополнения? Тоже нет. Принимает
ся... Товарищи, я вынужден на
рушить порядок дня и начать с 
вопроса о дисциплине. Со студен
ческими руководителями был серь
езный семейный разговор. Они 
объяснили, что снижение "дисци
плины отчасти вызвано и тем, что 
мы, деканы, проректоры, перестали 
принимать участие в работе сту
денческих организаций. Почему мы 
забываем свои добрые старые тра
диции?..

Он привел примеры, упомянул 
о том, что дисциплина педагогов 
тоже оставляет желать много луч
шего, что один опоздал на неделю 
из отпуска, другой был замечен на 
улице не совсем трезвым... А  Ди
денко все думал: «Зачем это
мне?»

— Я вынужден крутить здесь 
перед вами эту надоевшую пла
стинку, но ведь положение у нас 
не меняетс.я1 Я прошу обществен
ные организации серьезно занять
ся этими делами, иначе мы выну
ждены будем применять свою рек
торскую дубинку.

«Впрочем, дисциплиной в своем 
институте ему, Диденко, тоже при
дется в какой-то мере заниматься. 
Так что надо «мотать на ус».

— Переходим к подготовке __ к 
учебному году. Нет возражений?.. 
Каково состояние корпусов? Кры
ши протекают, окна выбиты, вода 
идет в подвалы. Заявления, кото
рые мне делали наши хозяйствен
ники, оказались слишком розовы
ми, мягко говоря. Да и, кроме то
го, они занимают странные фило
софские позиции, согласно кото
рым крыши вообще должны про
текать, а подвалы заливаться во
дой... Товарищи деканы! Надо за
нять по отношению к хозяйствен
никам непримиримую позицию. 
Совещания и решения уже были, 
надо дать делу ход.

Потом шла речь о лекционной 
нагрузке профессоров и преподава
телей, о том, что не работает сту
денческий клуб, о максимальном 
сокращении командировок. Коман
дировки имели отношение к Диден
ко, и он прислушивался. Потом пе
решли к следующему вопросу, сра
зу его заинтересовавшему. Зачита
ли проект приказа: в целях повы
шения квалификации научных ра
ботников регулярно заслушивать 
на ученом совете их отчеты о на
учной работе за последние 3— 5 
лет... За леность и бездеятель
ность наказывать, вплоть до дис
квалификации...

Воробьев снова встал:
— Стоит ли проводить эту ме

ру?
В своем новом положении адми

нистратора Диденко легко может 
попасть под удар этого нового 
приказа. Года через три. Если за
тянет его текучка... Но все равно 
мера стоящая, будет подстегивать.

— Возражающих прошу выска
заться. Нужно ли приказом офор
млять? Возражения? Дополнения?

— Мы не будем учитывать пе
дагогическую работу? — спросил 
кто-то.

— Так, есть одно сомнение. 
Еще? Дополнения?

— Надо как-то отмечать и хоро
шую работу. Предусмотреть это в
приказе.

— Дополнение принимается.
На Воробьева вдруг посыпалось 

со всех сторон. Он ловил мысли, 
тут же оценивал, принимал, ставил 
на обсуждение, высказывал свои 
возражения.

— Нужно проводить аттестацию 
и руководящих хозяйственных ра
ботников.

— Так. Какие соображения? По
лезно, но нужна другая комиссия, 
в другом составе.

— Надо обдумать это.

— Кто будет думать?
Тут же были выделены три че

ловека, которые будут думать, со
ветоваться и на следующей неде
ле доложат на заседании ректората 
свои предложения по всей пробле
ме аттестации.

— Следующий вопрос. Сначала 
некоторые пояснения для тех това
рищей, которые не в курсе дела. 
Наш геологический факультет — 
один из старейших в институте и 
один из самых знаменитых в стра
не. В прошлом. Идея о сибирской 
нефти, например, родилась здесь. 
Наш профессор Коровин начал за
ниматься этой проблемой под смех, 
свист и улюлюканье. Сибирский 
марганец тоже начинался здесь. И 
так далее. Но в последние годы фа
культет значительно поредел. Мно-

Мало ему заботы с ускорителя
ми! Один синхротрон «Сириус» 
чего стоит. Стоит он в прямом смы
сле слова не меньше, да и исследо
вания на нем будут поважнее. Для 
теории. А другие установки? Кро
ме «Сириуса», у них сейчас или ра
ботают, или вот-вот вступят в 
строй бетатрон «Л уч»— на 25 мэв; 
мощный сгереобетатрон; электро
статический генератор на 
2,5 мэв; синхротрон на 300 мэв. 
Ведь это же уйма. Во всей Ита
лии, пожалуй, меньше. Техника эта 
должна работать на науку, а не 
стоять замороженным капиталом.

Он чувствовал, как его окружа
ют со всех сторон, наваливаются 
дела. Очень малая часть их связа
на с его научной квалификацией. 
Главное сейчас для него — не са
мому работать, а быть организато-

чго нужно для выполнения плана 
исследовательских работ. Теперь 
заведующим кафедрами нет нужды 
ходить к ректору: все может ре
шить директор НИИ. Так вошли в 
традицию заседания ректората, ко
торые могут решить многие воп
росы и быстрее и квалифицирован
нее, чем один ректор.

Полегче стало Воробьеву. Да 
только ненамного: появились ка
кие-то другие дела, другие пробле
мы. Вот и сидит порой ректор в су
меречном кабинете, опустив голову 
на руки и прикрыв глаза.

Не знал этого Диденко, возвра
щаясь с реактора в институт. И ду
мал все о своем. До чего же глу
пое положение: чтобы успешно ру
ководить научным коллективом, 
чтобы пользоваться авторитетом 
ученых, надо самому быть ученым. 
А ставши руководителем, админи-

М и х а и л  В А С И Н

О Ч Е Р К
гие уехали. По соседству, в Ново
сибирске, выросли мощные горные 
и геологические институты. Тя
гаться мы с чими не смогли бы. 
Выход: найти, определить свое на
правление в геологии. Несколько 
лет мы все с надеждой поглядыва
ли на исследования профессора 
Павла Афанасьевича Удодова. 
Суть его работы приблизительно— 
я не геолог — состоит в следую
щем. В верхних слоях земли посто
янно циркулирует вода. На своем 
пути она что-то размывает, раство
ряет и уносит с собой. Если эту 
воду потом исследовать и если в 
ней обнаружатся следы тех мине
ралов, которые нам нужны, то в 
принципе возможно проследить 
путь, по которому к нам пришла 
вода, и, следовательно, найти то, 
что нас интересует.

Меня просвещали московские и 
ленинградские ученые, что работа 
эта очень важная, что мы, поли
техники, сказали здесь главное 
слово и чтобы я развитию этих 
работ не мешал.

И вот сейчас профессор Удодов 
мне сообщил: он открыл крупное 
месторождение свинца и цинка. 
Прогноз он сделал несколько лет 
назад и указал точки для бурения. 
На этих точках бурили три скважи
ны. Одна из них на глубине 200 
метров проткнула рудное тело 
мощностью в 30 метров!

В этой связи я предлагаю: вве
сти в традицию торжественный до
клад ученому совету. С такими 
докладами будут выступать те, кто 
сделал крупные открытия. И со
вет чествует их за это. Акт выс
шего институтского почета. А  то 
ведь у нас так: не сделал, так по
ловину шкуры, если не всю шку
ру, с тебя спустят. А  сделал — 
так бог с тобой, делай дальше. Да
вайте исправим это упущение. И 
первые такие торжества пусть бу
дут посвящены профессору Удодо- 
ву. Какие мнения? Сначала об 
идее. Принимаем это?

В зале одобрительно зашевели
лись.

— Итак, предложение о торже
ственном акте принимается. Вто
рое. Есть возражения против чест
вования персонально Удодова? На
до послушать мнения специали
стов? Принято. В ближайшие дни 
выясним все и вернемся к этому 
вопросу.

Уходя с заседания ректората, 
Диденко уже не досадовал на то, 
что его сюда притащили. Полезно. 
Вон ведь за три часа провернули 
чуть ли не двадцать вопросов. И 
сложных, и каверзных. Здорово! 
Правда, многое до конца не реше
но, передано на доработку. Зна
чит, количество информации было 
недостаточным. А в этих условиях 
принять решение — значит почти 
наверняка сделать ошибку. Воле
вые решения только случайно ока
зываются правильными. Надо по
думать, как этот опыт использо
вать.

9.
Наконец-то он все-таки уехал на 

атомный реактор. Настроение было 
ничего. Не испортила его и оста
новка в пути: спустила шина. Ди
денко, как ни отбивался Юрий 
Иванович, принялся ему помогать: 
вытащил из багажника запасное 
колесо, долго и упорно его качал, 
нашел дыру и в этом колесе, весь 
вымазался, чо был всем доволен, и 
когда они, наконец, тронулись, с 
удовольствием смотрел в окно на 
прозрачные — золотые с зеленым 
— перелески, на солнечные поля
ны, на встречные машины. При
ехав на место и оглядев разнокали
берные постройки (длинное одно
этажное здание мастерских, не
большой склад, еще что-то, высо
кий внушительный главный кор
пус), окруженные лесом, он с серь
езным видом спросил у заместите
ля главного инженера реактора:

— Тут, ниверное, место гриб
ное?

— Да, грибов здесь много. А  вот 
как раз где стоит реактор, рань
ше было полно белых.

— Вот досада. Неудачно постро
или — хоть сноси!

Они осмотрели высоченный зал, 
пахнущий краской и известкой, по 
небольшому квадратному люку 
пробрались сквозь толщу бетона в 
чрево самого реактора, потом ла
зали по железным лестницам и ве
рандам вдоль стен. Все было на 
вид почти готово, но зам. главного 
инженера утверждал, что строите
ли не уйдут отсюда раньше, чем 
через месяц, следовательно, пу
стить реактор до нового года ни
как будет нельзя.

Значит, прикинул про себя Ди
денко, выговора не миновать.-

ром. Надо как-то заставить людей, 
расшевелить их, убедить делать то, 
что нужно институту в первую оче
редь. Трудно.

Воробьеву хорошо. Положение 
ректора многое облегчает. Да и 
его авторитет на него работает. 
Сказал —- все. Конечно, ему мож
но и администратором быть, и на
укой заниматься.

Бесспорно, не просто это. Хоть 
все и удивляются его работоспо
собности, но его безжалостная тре
бовательность к себе тоже кое о 
чем говорит. Точно так же, как 
его резкость и даже жестокость 
по отношению к тем, кого он за̂ - 
подозрил в лености, недостаточной 
активности или, еще хуже, в рав
нодушии к научной работе.

Машина неслась по хорошей, 
ровной дороге. Диденко щурился 
от горячего солнца, поглядывал в 
окно и думал о своем. На бугре 
пылала березка. Ветер сдувал вбок 
ее пламенные ветви, и они трепе
тали, лизали, словно языки факе
ла, темный, морщинистый ствол 
старой сосны. Ректору, конечно, 
хорошо...

10.
Не думал бы так Диденко, если 

б знал побольше. Если б видел, 
как Александр Акимович Воро
бьев, этот непреклонный и неуто
мимый человек, порой приходит в 
свой вечерний кабинет, садится за 
стол и, подперев голову руками и 
прикрыв глаза, сидит так в полу
мраке, ничего не делая, и пять, и 
десять, и пятнадцать минут. В та
кие минуты, случается, он говорит 
людям, оказавшимся рядом, даже 
если это люди и не близкие:

— Я докторскую диссертацию 
защитил, когда мне не было ^трид
цати лет. А  потом что со мной ста
ло, как с ученым? Сто нагрузок, 
причем зачастую чрезвычайно глу
пых. Ректору приходится занимать
ся дровами, углем, добыванием 
кирпича для строительства, разби
раться, если один студент набил 
морду другому или нахулиганил и 
попал под суд. Никак не пойму, по
чему человек, накопив научный ка
питал, не может отдавать его лю
дям, на пользу Отечества? Сиди за
чем-то в президиуме, выступай с 
банальными речами. Почему это 
«так полагается»?

Ныне'шние условия, правда, не 
сравнить с теми, что существовали 
в тридцатых-сороковых годах. 
Тогда впечатление такое было, что 
делалось все, чтоб не дать рабо
тать. Сейчас полегче, но все равно 
еще глупостей много. На заседании 
в облисполкоме узнаешь что-ни
будь вроде того, что улицу, оказы
вается, надо мести, тогда будет чи
сто. Потом мне звонят из райис
полкома и долго доказывают (хотя 
я и не возражаю), что улицу надо 
мести. Затем кто-либо уже приез
жает сюда, в институт, чтобы про
вести разъяснительную работу по 
поводу того, что, согласно реше
нию горисполкома, улицы надо ме
сти. Ну, в результате и поработать 
мне не удалось, и улицу мне мести 
некогда — день прошел...

Не знал Диденко, что все ново
введения Воробьева — и ректорат, 
как орган, как постоянно действую
щее административно-производст
венное совещание, и все эти науч
но-исследовательские институты на 
общественных началах (химиче
ский НИИ, геологический, физи
ки твердого тела, электронной ин
троскопии, высоких напряжений), 
зародившиеся в Томском политех
ническом, а затем распространив
шиеся по всей стране, — не знал 
он, что вес это Воробьев затевал, 
не только отдавая дань новым вея
ниям, новым формам работы. Не 
только ради того, чтобы дать боль
ше возможностей ученым-политех- 
никам вести исследования интен
сивнее и результативнее. Но и ра
ди собственного спасения. Ибо ад
министративные, хозяйственные, 
научно-организационные дела гро
зили раздавить его. Ибо, несмотря 
на лихорадочную торопливость, не
смотря на десятичасовой рабочий 
день, он, ректор, все яснее видел, 
что перестает быть ректором, ру
ководителем. Ибо институт, разра
стаясь, становился все менее уп
равляемым. Ибо заведующие ка
федрами, которым нужно было ре
шить какой-либо научный вопрос, 
в котором он, Воробьев, далеко не 
всегда разбирался, неделями и ме
сяцами не могли попасть на прием 
к нему.

Надо было что-то делать. Так 
появились институты на общест
венных началах — со своими вы
борными директорами, со своими 
фондами на научные командиров
ки, со своими штатами — со всем,

стратором, теряешь возможность 
достаточно энергично продолжать 
свои исследования и перестаешь 
быть ученым. А значит, переста
ешь быть и хорошим научным ру
ководителем? Где же выход?..

И.
В институт он приехал вовремя 

к совещанию, которое решил про
вести Чучалин. В коридоре, правда, 
его перехватили и сообщили, что 
сегодня по предложению Воробье
ва он, Диденко, включен в состав 
редакционной комиссии, которая 
будет готовить статьи физиков для 
сборника научных работ политех 
нического института. Он ничего не 
сказал,. только коротко вздохнул 
махнул рукой и вошел в кабинет 
Чучалина.

Разговор был о новом этапе в 
жизни института, о задачах, труд
ностях. Диденко слушал.

— Может, — спросил он, — на
до перед ректором поставить воп
рос о подготовке соответствующих 
кадров для работ в области ядер
ной физики?

— Этот вопрос уже ставился. 
Кое-что, наверное, удастся сделать 
— сказал Чучалин.

— Можно в МГУ подготовить 
людей, — продолжал Диденко, — 
специализировать старшекурсни
ков. Пусть дипломы там делают. 
На варягов трудно рассчитывать.

Когда совещание закончилось и 
все разошлись, а Диденко, облоко
тившись о стол, еще сидел, уста
лый и тихий, Чучалин спросил его, 
словно между прочим:

— Ну так что, Андрей Ни 
колаевич /южет, завтра прямо 
и начнете принимать дела?

— Да, наверное, надо, — ска
зал он просто и даже деловито.

12.
Томск — город легенд и преда

ний. О прошлом Томского поли
технического тож е. есть легенды 
Одна из них, которую не преминут 
рассказать гостю, гласит, что на 
создание института пошли деньги 
предназначенные на строительство 
могучего по тем временам боевого 
корабля. После революции на раз
витие политехнического израсходо
вано столько средств, что их, на
верное, хватило бы на постройку 
целой эскадры.

Давно уж нет на свете тех ко
раблей, которые были ровесника
ми вуза. Да и те, что были спуще
ны на воду одновременно с созда
нием новых факультетов политех
нического, либо устарели и пошли 
на переплавку, либо вот-вот закон
чат свою нелегкую службу. А ко 
рабль, носящий имя Томского по
литехнического института, окру
женный эскадрой факультетов и 
научно-исследовательских институ
тов, все плывет, все рассекает бур
ные волны жизни. И не только не 
стареет, а молодеет день ото дня. 
В лихую военную годину он из глу
бины сибирской разил врага не ху
же линкора — и в  прямом и пе
реносном смысле.

Разные на нем были капитаны, 
каждый по-своему управлял им. Но 
почти не было никого, кто не ста
вил бы превыше всего в ученом 
работу для пользы Отечества. Тра
диция эта живет, укрепляется, 
сегодня ее насаждает и внедряет 
не только главный капитан, став
ший командиром эскадры, но и ка
питаны поменьше, и штурманы, и 
их помощники.

В К О М И Т Е Т Е  1 8 -Т И
ЖЕНЕВА, 28 апреля. (ТАСС). Вы

ступивший на сегодняшнем заседа
нии Комитета 18-ти представитель 
СССР А. А. Рощин отметил неудов
летворительное положение с реше
нием в Комитете такой важной и 
срочней задачи, как предотвраще
ние распространения ядерного ору
жия. «Причиной отсутствия какого- 
либо сдвига является позиция США, 
их попытки удовлетворить притяза
ния ФРГ на ядерное оружие», — 
сказал оратор.

Американский проект договора о 
нераспространении, продолжал он, 
предусматривает возможность для 
США — независимо от того, будут 
или не будут созданы объединенные

ядерные силы в НАТО, передавать 
ядерное оружие другим странам — 
членам НАТО, например, Запад
ной Германии. А Западная Германия 
будет иметь возможность получать 
это оружие, хранить, ставить его на 
свои ракеты или самолеты. Наконец, 
ФРГ могла бы использовать это ору
жие, получив согласие ядерной дер
жавы.

Советский Союз, заявил А. А. Ро
щин, не даст согласия на такой до
говор, который предусматривал бы 
распространение ядерного оружия и 
приобщение ФРГ к этому оружию. 
В этой связи представитель СССР 
разоблачил фальшивые утверждения 
делегатов США и других западных

стран в Ко жтете 18-ти о том, что 
политика Бонна носит-де «исключи
тельно миролюбивый характер», что 
она «не преследует реваншистских 
целей» и т. п.

С краткими замечаниями на засе
дании выступили представитель 
США Фостер и представитель ЧССР 
Т. Лагода.

Т. Лагода, в частности, поддержал 
советский пооект договора о нерас
пространении ядерного оружия. 
Этот проект, отметил он, полностью 
соответствует резолюции Генераль
ной Ассамблеи ООН и не дает ни
каких лазеек для распространения 
ядерного оружия в прямой или кос
венной форме.

Запрос деп утато в-коммун истов
РИМ, 28 апреля. (ТАСС). Группа 

депутатов-коммунистов внесла в пар
ламенте запрос относительно под
держки Италией колониальных дер
жав Европы. Авторы запроса, в част
ности, спрашивают, почему итальян
ское оружие используется Португа
лией в Анголе и Гвинее, почему Ита
лия поставила 300 самолетов Южно- 
Африканской Республике. Депутаты- 
коммунисты требуют также ответа на 
вопрос о том, почему представитель 
Италии в ООН воздержался при го

лосовании резолюции о применении 
санкций против расистского режима 
Смита в Южной Родезии.

Заместитель министра иностранных 
дел Италии Дэагари утверждал, что 
Италия «выступает на стороне осво
бодительных движений». В ответ на 
это заявление депутат-коммунист Сер- 
бандиии предложил заместителю ми
нистра поехать с ним в Анголу и Гви
нею, чтобы лично убедиться в исполь
зовании итальянского оружия порту
гальцами.

Что касается поставок самолетов в 
ЮАР, сказал Сербандини, то, хотя 
эти самолеты продаются для граж
данской авиации, они могут быть пе
ределаны для использования в воен
ных целях. Впрочем, в Ю АР уже 
строится военный авиационный завод, 
оборудование для которого постав
ляется итальянской фирмой «Пьяд- 
жо». Сербандини подчеркнул, что по
добные действия Италии вытекают из 
ее обязательств по НАТО.

В О И Н С Т В Е Н Н А Я  Р Е Ч Ь  
Г Е Н Е Р А Л А  Г. Д Ж О Н С О Н А

НЬЮ-ЙОРК, 28 апреля. 
(ТАСС). С новой воинственной 
речью вчера вечером выступил на
чальник штаба армии США гене
рал Гарольд Джонсон. Выступая 
перед американскими бизнесмена
ми з Нью-йоркском экономическом 
клубе, генерал Джонсон изложил 
цели и задачи вооруженного вме
шательства Соединенных Штатов 
во Вьетнаме.

Из заявления генерала явствует, 
что Соединенные Штаты не наме
рены прекращать вооруженную ин
тервенцию во Вьетнаме. «Совер
шенно ясно, — заявил генерал 
Джонсон, — что мы останемся во 
Вьетнаме до тех пор, пока не пре
кратится агрессия». Агрессорами 
он назвал патриотические силы 
Вьетнама, борющиеся за освобож
дение своей страны. Г. Джонсон 
утьерждал, что американское во
оруженное вмешательство США

во Вьетнаме не является агрес
сией.

Выступление генерала Джонсо
на, однако, вновь подтвердило, что 
СШ А ведут во Вьетнаме настоя
щую большую войну. Мы, сказал 
он, ежедневно обрушиваем на 
Вьетнам многие тонны бомбового 
груза. Мы не обороняемся, заявил 
генерал, мы «ищем противника, 
наступаем и уничтожаем его».

Начальник штаба армии США 
признал фактически, что СШ А на
мерены продолжать наращивать 
мощь американских войск во Вьет
наме. Он сообщил, что Соединен
ные Штаты строят во Вьетнаме 
новые военные базы и порты. В 
течение месяца, по его данным, во 
Вьетнам морем перебрасывается 
более 300 тысяч тонн грузов воен
ного назначения. Более 30 тысяч 
тонн военных грузов ежемесячно 
доставляется по воздуху.

3  а я в л е н и е  м и н и с т р а  

о б о р о н ы  С Ш А

ВАШИНГТОН, 28 апреля. 
(ТАСС). Министр обороны США 
Макнамара заявил, что президент 
Джонсон о:дал распоряжение ему 
и государственному секретарю Ра- 
ску добиваться того, чтобы запад
ноевропейские союзники Америки 
увеличили свои военные бюджеты. 
Это заявление содержится в опуб
ликованной сокращенной стено
грамме выступлений Макнамары 
на закрытых заседаниях сенатских 
комиссий по делам вооруженных 
сил и ассигнованиям, посвященных 
обсуждению военного бюджета 
США. В своих выступлениях Мак
намара подчеркивал, что западно
европейские союзники США долж
ны увеличить военные бюджеты, 
усилить свою военную мощь и при
нимать более широкое участие в

совместной обороне в различных 
районах мира.

На заседаниях сенаторы задали 
министру обороны много вопросов 
по поводу решения Франции выве
сти свои вооруженные силы из 
НАТО. Макнамара заверял сенато
ров, что вывод французских войск 
из НАТО «не ослабит в Серьезной 
мере союз». Сенатор Эллендер 
(демократ от штата Луизиана) 
предлагал министру обороны выве
сти американские вооруженные си
лы из Европы и переложить все 
бремя по западноевропейской обо
роне на плечи Франции. «Я  не ду
маю, что это изменит позицию де 
Гояля», — ответил Макнамара. 
Кроме того, это противоречило бы 
интересам СШ А.

М и л л и а р д ы  
д о л л а р о в  
на вооруж ени е

ВАШИНГТОН, 28 апреля. 
(ТАСС). Сенатская комиссия по 
делам вооруженных сил предста
вила на рассмотрение конгресса 
законопроект об ассигновании 
17.170.059 тысяч долларов для 
оснащения американских воору
женных сил самолетами, ракетами, 
военными кораблями и полевой 
боевой техникой в 1967 финансо
вом году. В эти ассигнования 
включены также средства, пред
назначающиеся для проведения ис
следовательских работ, испытаний 
и создания новой военной техники.

На оснащение вооруженных сил 
СШ А самолетами, ракетами и ко
раблями из общей суммы выде
ляется 10.254.900 тысяч долларов, 
а на проведение исследовательских 
работ и испытании боевой техники 
—  6.915.159 тысяч долларов.

В докладе, представленном се
нату председателем сенатской ко
миссии по делам вооруженных сил. 
Расселом, большое внимание улеп
ляется развитию в СШ А противен 
ракетной обороны.

Взрыв на военном * 
заводе в США

НЬЮ-ЙОРК, 28 апреля. 
(ТАСС). Сегодня на американском 
пороховом заводе в Чарлстауне 
(штат Индиана) произошел силь
ный взрыв. По сообщению инфор
мационных агентств, взорвался 
подземный бункер завода, где хра
нились запасы произведенной про
дукции. В результате взрыва три 
человека «пропали без вести» и 
сорок человек ранено. Сила взры
ва была такова, что в радиусе 12 
миль в окнах вылетели стекла. В 
период второй мировой войны этот 
завод был крупнейшим в мире по 
производству бездымного пороха. 
Сейчас он был снова пущен на 
полную мощность в связи с вой-, 
ной во Вьетнаме.

С О В Е Щ А Н И Е  « Я Д Е Р Н Ы Х  С Т Р А Т Е Г О В »  Н А Т О
ЛОНДОН. 2Ь апреля. (ТАСС). Под 

председательством министра обороны 
США Макнамары в Лондоне сегодня 
открылось двухдневное совещание 
«группы ядерного планирования» 
НАТО, или, как ее называют, ко
митета Макнамары. В совещании, 
которое проходит в здании англий
ского министерства обороны, прини
мают участие министры обороны 
Англии, ФРГ, Италии и Турции.

Комитет Макнамары был создан 
по предложению министра обороны 
США для обсуждения вопросов о

предоставлении странам — участни
цам НАТО, и прежде всего ФРГ, боль
шей роли в выработке ядерной стра
тегии НАТО. Он уже провел в фев
рале этого года первое совещание в 
Вашингтоне. Считается, что лондон
ское совещание должно продолжить 
работу, начатую в столице США. Од
нако последние события, связанные 
с решением Франции выйти из объ
единенной военной организации Се
веро-Атлантического блока, придают 
ему особое значение.

Лондонских политических наблюда

телей занимает сейчас вопрос: како
вы будут результаты обсуждения в 
комитете Макнамары требований ФРГ 
о допуске к решению вопроса о при
менении ядерного оружия. Судя по 
всему, именно это явится главной 
темой дискуссий «группы ядерного 
планирования». В этой связи печать 
широко комментирует вчерашнее 
заявление государственного секрета
ря США Длиа Раска, который прямо 
дал понять, что Америка поддержи
вает ядерные притязания Западной 
Германии.

Сайгон—  огромный черный рынок
БОНН. 28 апреля. (ТАСС). На 

улицах Сайгона господствует черный 
рынок, подчеркивает в статье, при
сланной из южновьетнамской столи
цы, корреспондент западногерманской 
газеты «Штутгартер цайтунг».

Рассказывая о положении в Сайго
не, западногерманский корреспондент 
отмечает, что «явный упадок» этого 
города начался сразу после того, как

Соединенные Штаты приняли решение 
активно участвовать своими боевыми 
частями и соединениями в войне во 
Вьетнаме.

В статье приводится следующее за
явление «высшего американского офи
цера»: «Мы совершили уже много 
ошибок с тех пор, как пришли в эту 
страну. Однако 30 тысяч американ
ских солдат в Сайгоне — это самая

«П р екрати ть  вм еш а
тельство С Ш А  в дела 
Вьетнама», «Требуем 
немедленной эва куа ц и и  
а м е р и ка н ски х  во й ск  из 
Вьетнама», «Вьетнам — 
вьетнам цам » — под та 
ки м и  л о зун гам и  состоя
лась в Тель-Авиве де
м онстрация  тр уд ящ и хся  
И зраиля пр отив  ам ери
ка н ско й  агрессии  во 
Вьетнаме.

Д ем онстранты  разбро
сали в городе ли сто вки , 
в ко то р ы х  говорится: 
«Я н ки , убирайтесь  домой 
из Вьетнама! Мы не до
п усти м  н и к а к и х  связей 
м еж д у Израилем и Сай
гоном . Н и ка ко й  израиль
с ко й  пом ощ и а м ер икан 
ски м  убийцам  во Вьет
наме!»

На сн им ке : колонна
дем онстрантов на цент
ральной улице Тель- 
А вива.

(Фотохроника ТАСС).

худшая из всех ошибок. Поэтому нам
не следует удивляться, что антиаме
риканские настроения населения по
стоянно растут».

Западногерманский корреспондент 
подчеркивает, что спекуляция раз
личными товарами и продуктами пита
ния со стороны американских солдат 
в Сайгоне породила обстановку, при 
которой «черный рынок, действующий 
совершенно открыто в непосредствен
ной близости от центра города, при
нял гигантские размеры».

Р о с т  ц е н  

в Западной Германии
БОНН, 28 апреля. (ТАСС). В те

чение последних 12 месяцев цены 
в Федеративной Республике Гер- 
мании выросли на 5,4 процента, 
сообщает научно-исследовательский 
институт экономики объединения 
немецких профсоюзов.

Общий рост цен в первую оче
редь был вызван повышением 
квартирной платы и ростом цен на 
сельскохозяйственные продукты. В 
сообщении указывается также, что 
в последние месяцы отмечается 
«резкий спад конъюнктуры», выз
вавший значительное сокращение 
производства в ряде отраслей за
падногерманской экономики.

Население Бельгии
БРЮССЕЛЬ, 28 апреля. (ТАСС). Со- 

гласно стати стичесним  данны м , опуб 
л и кован н ы м  сегодня в б е л ь ги й ски х  
газетах, население Бельгии на 31 де
каб ря  196Ь года составляло 9.499.234 
человека .

П рирост населения в стране в 
прош лом  год у  составил 71.134 чело
века.
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Р Е П О Р Т А Ж  Г О Л У Б

В  Е  Т  Р  Ы  О
Ы  Е  

Б  И

Башня погрузочного крана под
ставляет свою стальную грудь под 
упругие порывы весеннего ветра. Он 
прилетает сюда с поймы и прино
сит с собой запахи талого снега.

Ухает электромолот, вбивающий 
сваи причалов, грохочет железо. 
Около пристани стоит несколько кра
нов. Их ждет большая работа: скоро 
Обь сбросит ледяную крышу и поне
сет на своем могучем хребте гружен
ные лесом и нефтью баржи, теплохо
ды, пароходы.

Широкая панорама- Оби открывает
ся из окна диспетчерской Нарым- 
ского эксплуатационного участка 
Обского пароходства. Здание, в ко
тором разместился участок, стоит на 
крутом, обрывистом яру, открыто 
всем ветрам и похоже со своими дву
мя этажами, мачтами антенн на боль
шой речной пароход, который вот- 
вот отправится в дальний рейс.

Флаг навигации еще не поднят, а 
в диспетчерской уже живут навига

ционными заботами. Старший дис
петчер А. А. Мартемьянов только что 
прилетел из Александровского рай
она. Перед ним раскрыта карта 
Оби. Голубыми венами мелькают ру
кава и русло.

— Да, да, вот здесь, в старице, в 
семи километрах выше деревни Сос- 
нино, выбрано место для причала.

Карандаш прошелся по голубому 
рисунку. Александр Александрович 
припомнил, как все это было. Они 
вылетели из Колпашева втроем. Он 
— представитель Обского пароход
ства, с ним — судоходный инспек
тор Е. Г. Софонов и главный инже
нер Колпашевского участка «Водо- 
пути» А. А. Карпов. Там они встре
тились с двумя представителями ин
ститута «Гипротюменьнефтегаз».

Надо было дать заключение о 
предложенном временном причале. 
Он оказался вполне пригодным для 
эксплуатации. Вблизи его действуют 
4 скважины. В сутки они будут да

вать тысячу тонн нефти. На берегу 
строятся емкости, насосы. Начинает
ся строительство причалов. Плани
руется за навигацию взять 80 тысяч 
тонн томской нефти.

Колпашевские речники осмотрели 
и второй причал, который обосновы
вается в двух километрах ниже де
ревни Соснино. Он также начинает 
действовать в нынешнюю навига
цию. Зимой прокладывались трубо
проводы к скважинам. __ Речникам 
сказали, что с июня потребуются су
да к причалам нефтепромыслов.

— А вот здесь закладывается го
род, — показывает своим товарищам 
старший диспетчер. В точке, куда 
он указывает на карте, пока что 
стоит маленький поселок Стрежевое. 
Места там красивые—высокий увал, 
заросший кедрачами. Они сохранят
ся,- город лишь чуть-чуть потеснит 
их.

Города еще нет. но для колпашев- 
ских речников он стал уже реаль

ной заботой. В районе поселка Кол- 
тагорска они согласились устроить 
причал. Туда будут прибывать 
строительные материалы для буду
щего города. Уже нынче надо завез
ти 30 тысяч тонн грузов. Сюда же 
поступят трубы. Все это находится 
в ведении нефтепромыслового управ
ления «Томскнефть».

Нефть! Чем ближе навигация, тем 
чаще называют это слово колпашев
ские речники. Вообще-то у них в 
плане перевозок заложена мегион- 
ская нефть, а томскую они решили 
перевезти в Новосибирск сверх пла
на. 600 тысяч тонн должны доста
вить речники за навигацию, и забота 
об этом ложится главным образом 
на коллектив Нарымского эксплуата
ционного участка.

Я беседую со старшим диспетче
ром А. А. Мартемьяновым. Он рас
сказывает:

— Для перевозок нефти в паро
ходстве переоборудуется 30 парохо-

дов-«толкачей» мощностью по 460 
лошадиных сил. В Колпашеве суда 
обеспечат топливом, команды —• 
продуктами питания. Здесь же про
изведут текущий навигационный ре
монт. Для этих целей будут действо
вать нефтестанция, плавучая ма
стерская.

Как только открывается навига
ция, круглосуточно действует узел 
связи Нарымского эксплуатационно
го участка. G антенн его передатчи
ков уходят в эфир сотни радио
грамм, которые принимают в своих 
радиорубках судовые связисты. На 
перевозках нефти потребуется осо
бенно четкая связь. Количество свя
зистов увеличится на участке на 16 
человек, как раз в два раза. Сейчас 
это пополнение проходит практику.

600 тысяч тонн нефти — это 
значит, что с обратным рейсом на 
север речники завезут 600 тысяч 
тонн различных грузов, в два раза 
больше, чем в прошлую навигацию.

Хочется распахнуть окна диспет
черской и прислушаться. Обь про
снулась, она дышит, пружинит мо
гучую грудь, и ледяная броня под
нимается на берегах. Блестит у за
краек вода. Она совсем голубая. Та
кое же над головой небо.

Флот, эксплуатацией которого за
нимается Нарымский участок, все 
время растет. Новоильинская РЭБ,

например, получила 10 новых 
300-сильных теплоходов и 12 лесо
возов. Кроме нефти, главный груз для 
речников—лес. Они перевозят его и в 
плотах, и в судах. В навигацию пер
вого года пятилетки нарымскнм реч
никам запланировано доставить 
1 миллион 668 тысяч тонн леса -в 
плотах и 2 миллиона 800 тысяч 
тонн — в судах, на 100 тысяч тонн 
больше, чем в навигацию прошлого 
года.

Речники продумывают все до 
мельчайших подробностей. Нынче 
будет много новинок. Для более чет
кой работы суда закрепляются за 
отдельными линиями. Их организует
ся две. На линию Копыловка — Пи
ковка — Томск встанут 6 теплохо
дов. Каждый теплоход будет иметь 
свою баржу. Сам экипаж будет 
заботиться о ее загрузке, о  ̂ до
ставке груза. На второй такой же 
линии — Тогур — Усть-Чая — Но
восибирск также закрепляются 6 теп
лоходов и к ним 6 лесовозов. Такая 
Организация флота даст возможность 
увеличить его оборачиваемость 
за счет увеличения скорости движе
ния и сокращения сроков доставки 
грузов. Если в прошлом году на обо
рачиваемость тоннажа отводилось 
7 суток, то сейчас — пять. Каждый 
теплоход сам будет ставить свою 
баржу под погрузку и ждать ее.

Если обычно на погрузку лесовоза 
и маневровые работы планируется 
40 часов, то для судов на этих двух 
линиях — вдвое меньше. Организу
ются они пока как опытные. На
сколько верны расчеты покажет 
навигация.

На линии Колпашево—Черемош- 
ники—Новосибирск будут работать 
26 - пароходов.

А вот еще новинка. Диспетчеры, 
например, в ней уверены и полностью 
«за». По почину теплохода «Овруч» 
Волжского пароходства продукцию 
Кетского лесозавода будут достав
лять ныне сухогрузные теплоходы- 
«самоходки» с так называемыми 
приставками. «СТ» сам берет в трю
мы 600 тонн груза и толкает еще 
впереди себя 600-тонную баржу. По
лучается' судно, которое перевозит 
сразу за рейс 1.200 тонн грузов. 
Нынче на перевозку пакетов пило
материалов из Тогура в Новосибирск 
закрепляются 6 «СТ» с приставками.

Оживает крупнейшая голубая ма
гистраль Сибири, гуляют над ней 
весенние ветры, скоро погонят они 
по плесам крутые волны, и просторы 
речные огласятся гудками парохо
дов, поплывут караваны барж, стре
мительно помчатся крылатые «раке
ты».

П. КЕТСНИЙ.
г. Колпашево.

T E A  7  Р

И  о
О Д Е С С А  Р Е А Л Ь Н А Я  
ПЕРЕТОЧНАЯ

Теперь уже вряд ли кто-ни
будь серьезно ставит под сомне
ние право оперетты на героиче
скую тему. Начиная от 
«Свадьбы в Малиновке»,
вписавшей новую страницу в 
историю искусства музыкальной 
комедии, советская оперетта до
казала, что границы жанра опе
ретты гораздо шире, чем это 
было принято прежде считать.

Оперетта «На рассвете» (му
зыка О. Сандлера, текст
Г. Плоткина), которую недавно 
поставил Томский музыкально
драматический театр, примыка
ет сейчас к довольно длинному 
списку произведений на истори
ко-героическую тему, хотя и 
нельзя сказать, что она при
надлежит к числу лучших опе
ретт этого жанра, созданный 
советскими авторами. Несмотря 
на отдельные издержки и не
брежности, Г. Плогкин напи
сал пьесу на действительно опе
реточный сюжет. Всегда оста
ваясь в рамках жанра, он су
мел органически и тактично 
вписать в него и фигуры пред
ставителей убегающей от рево
люции старой России и одес
ского дна, и образы революцио- 
неров-подпольщиков, включая 
самого Котовского. К сожале
нию, музыка, написанная 
О. Сандлером, вызывает боль
шие претензии. Исключая те 
моменты, когда сценическая 
ситуация определенно подсказы
вала композитору мелодико- 
интонационный материал (над
рывно-сентиментальная мелоди
ка романсов Веры Холодной, 
«одесские» интонации куплетов 
Мишки Япончика, ряда хоро
вых эпизодов), мелодика музы
кальных номеров, написанных 
О. Сандлером, трафаретно-без
лика и неинтересна. Это — 
«любовный дуэт вообще», «ку
плеты вообще». Композитор не 
использовал, в частности, воз
можность дать более четкую

чем, индивидуальной музыкаль
ной характеристикой в оперетте 
Сандлера никто из действую
щих лиц не обладает, компози
тор даже не попытался создать 
четкую систему лейтмотивов. 
Особенно жаль, что недостаточ
но выразительны в музыкаль
ном отношении партии подполь
щиков. Единственный более-ме
нее развернутый музыкальный 
финал (песня-клятЕа, заверша
ющая второе действие) написан 
композитором скупо, словно он 
боялся дать простор музыке.

Надо сказать, что постанов
щик спектакля на томской сце
не главный режиссер театра 
Ю. Черепанов правильно понял 
сильные и слабые стороны опе
ретты. Заслугой постановщика 
является прежде всего то, что 
в большинство образов подполь
щиков зритель верит, как в 
реальных действующих лиц, а 
не как в традиционных опере
точных персонажей. Следует 
положительно оценить актер
ские работы Ю. Гриднева 
(Иван), О. Крюковой (Марина) 
и, конечно, в первую очередь 
образ Котовского, созданный 
артистом М. Семиковым. Испол
нителю роли Котовского уда
лись та веселая смелость, 
тот заразительный оптимизм 
и вера в победу, которые 
характеризуют его героя и как 
действующее лицо пьесы, и как 
историческое лицо.

В целом в том же режиссер
ском н актерском ключе реше
ны также образы Ременника 
(артист И. Ентин), Жанны Ля- 
бурб (артистка А. Лихачева) и 
ряда других персонажей. Тепло 
приняли зрители работу артист
ки С. Черепановой, создавшей 
колоритный образ Петрика — 
разбитного одесского мальчиш
ки, в котором есть что-то и от 
катаевского Павлика и от па
рижского гамена.

Что касается «французских» 
образов, то тут за многое надо 
серьезно упрекнуть режиссера. 
Это особенно касается образа

Франсуа. Артист А. Умалений 
(обладающий, кстати сказать, 
довольно приятным голосом) 
проводит первые сцены, говоря 
на таком ужасающем «фран
цузском» языке, что в этом 
нельзя не видеть недопустимой 
небрежности постановщика, ре
шившего, видимо, что «и так 
сойдет». И вообще Франсуа не 
удался в спектакле: француз
ский капрал, который перехо
дит на сторону революции, глав
ным образом, по мотивам эмо
циональным, сыгран А. Уман- 
ским очень холодно и бестем- 
перэментно.

Оперетта О. Сандлера и 
Г. Плоткина довольно густо на
селена персонажами. И, конеч
но, нет возможности отдельно 
поговорить о каждом. Из обра
зов представителей старого ми
ра, как нам кажется, наиболее 
удались театру Вера Холодная, 
(Н. Тирская), мсье Энно (Б. Ки
селев) и мадам Энно (Л. Хари
тонова). . ; .1 -■ -- ..1 ''НА>

В добротной традиционной 
комической манере играет Миш
ку Япончика артист В. Кучи- 
нев. Ему очень помогает удач
ный текст, написанный Г. Плот
инным, правда, иногда со слиш
ком сильным «одесским акцен
том». Но временами этому 
смешному «королю Молдаван
ки» следует быть если не 
страшным, но хотя бы страш
неньким. А этого нет.

Не всегда удачно решены 
постановщиком спектакля мас
совые сцены, в частности, фи
нальная сцена в кабачке. В ней 
много бестолковой суеты. Недо
статочно четка мизансцениров- 
ка.

Дирижер Ю. Янкевич тактич
но руководит небольшим орке
стром театра. Малочисленность 
хора, к сожалению, чувствуется 
даже в этой оперетте, где петь 
ему приходится не так уж мно
го. Хорошо поставлены и ис
полнены танцы (балетмейстер 
Г. Анискин).

А. ЛУКОВ.

5 миллионов 520 тысяч выигрышен
Сто обладателей самых «сча

стливых» билетов третьего вы
пуска денежно-вещевой лоте
реи РСФСР 1966 года станут 
в начале следующего месяца 
владельцами автомобилей «Мо- 
сквич-408». Тираж выигрышей 
по этому выпуску состоится 
12 мая в Грозном.

В управлении гострудсбер- 
касе и госкредита РСФСР кор
респонденту ТАСС сообщили, 
что, кроме ста автомобилей 
«Москвич-408», по третьему вы
пуску лотереи разыгрывается

12 мая— тираж 
по третьему выпуску 

лотереи

500 мотоциклов, 3.000 холо
дильников, 1.800 стиральных 
машин, 500 пианино.

Среди других выигрышей — 
мопеды «Рига-3», магнитофоны 
«Яуза-5» и «Айдас», радиопри
емники, ковры, часы, комплек
ты рыболовных принадлежно
стей.

Всего разыгрывается 5 мил

лионов 520 тысяч денежных и 
вещевых выигрышей. Самый 
крупный денежный выигрыш — 
80 рублей.

В этом году на оплату вы
игрышей расходуется в отличие 
от прошлых лет 60 процентов 
от общей суммы лотерея. Коли
чество выигрышей увеличено 
на 38 процентов. Если раньше 
из каждых ста билетов в сред
нем оказывалось «счастливыми» 
восемь, то теперь на каждую 

сотню их уже стало одиннад
цать.

ПОГОДА
30 апреля по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
местами осадки, ветер юго-восточ
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература днем 8 — 13 градусов 
тепла.

1 — 4 мая — местами осад
ки, ветер переменный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 
ночью от 2 градусов мороза до 
3 градусов тепла, днем — 5 — 10 
градусов тепла, во второй полови
не срока ночью 3 — 8 градусов мо
роза, днем — 0— 5 градусов тепла.

Заместитель редактора
Е. М. ШАТОХИН.

шм.

музыкальную характеристику 
персонажам-французам. Впро-
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С п о р т

На п е р в е н с т в о  
страны по футболу

По уточненным данным, матч 
первого тура первенства СССР по 
футболу в классе «А »  (третья под
группа второй лиги) между коман
дами «Политотдел» (Ташкентская 
область) и СКА (Новосибирск) со
стоялся. Он окончился нулевой 
ничьей.

Прежде чем продукция Каргасокского райнищекомбината попадет к 
потребителю, она проходит экзамен в лаборатории комбината. Здесь 
в царстве чистоты и приборов работает лаборант Айна Сысоева.

Фото В. Ефименко.

«Н ЕД ЕЛЯ Ш А Х М А Т » 
В М О Л Ч А Н О В Е

Внимание любителей шахмат 
приковано сейчас к Москве, где 
проходи! матч на первенство 
мира по шахматам между 
гроссмейстером Б. Спасским и 
чемпионом мира гроесмейсте 
ром Т. Петросяном. В озна 
менование ' этого матча юные 
шахматисты молчановского Дома 
пионеров провели неделю шахмат 
Тренеры шахматного клуба — уча 
щиеся средней школы Л. Бонда 
ренко и В. Эрнст— знакомили мол 
чановских школьников с ходом 
матча на первенство мира, прово
дили беседы о шахматной игре 
Юные шахматисты дали также 
сеанс одновременной игры для лю 
бителей шахмат райцентра 
Л. Бондаренко выиграл 13 
партий, одну свел вничью 
На это он потратил час 15 минут 
Отличный результат! В. Эрнст 
выиграл шесть партий, две свел 
вничью. Его время — 2 часа 30 
минут. В. Алтурмееов выиграл 
6 партий и 2 проиграл.

М. ВЛАДОВ

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
30 апреля — «М еж ду ливням и».
3 мая —  «М еж ду ливням и» .
Начало с п е кта кл е й  — в 19 час. 30 

м ин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ей зал — «В четы рех ш а
гах  от бесконечности» — 9-20,
11- 10, 13, 14-50, 16-40, 18-30, 20-20. 
22-10. Ф ильм  для взрослы х.
М алый зал — «Династия непо- 
н орны х»  —  9-20, 11-10, 13, 14-50,
16- 40, 18-30, 20-20, 22-10.
Зал ки н о хр о н и н и  — «Страна на
зы вается Чили» — 11, 13-25.
15-50, 18-15. 20-40. «Рождение
ф ильма», «Основы цветного  к и 
но» — 10, 12-25, 14-50, 17-15,
19-40, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зел — «В четы рех “ш а 
гах  от бесконечности» — 11-20.
13- 10, 15, 16-50, 18-40. 20-30, 22-20. 
Ф ил ьм  для взрослы х. Для детей
— «С борник м ул ьти п л и ка ц и о н 
н ы х  ф ильмов» — 9. Ю-10.
Зал ки н о хр о н и н и  — «Д инастия 
н епо ко р н ы х»  — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

нменн И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «В четы рех ш а
гах  от бесконечности»  — 9-20. 
И  12-40. 14-20, 16. 17-40, 19-20, 
21, 22-35. Ф ил ьм  для взрослы х. 
М алый зал — «Д инастия непо
ко р н ы х »  — 11-45, 13,30, 15-15,
17- 10, 18-55, 20-40, 22-25.
Для детей — «А нтош а Р ы бкин»
— 10.

«ПИОНЕР»
«Слепой м узы ка н т»  — 9-16, 10-40.
12- 10. 13-40. 15-10. «В енские де
вуш ки »  •— 16-40, 18-25, 20-15,
21-55.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«П отом ок Ч ингие-хана» —  15. 17.

' j
Городское профессионально-  ̂

техническое училище Me 1 )

ПРОВОДИТ
д о п о л н и т е л ь н ы й  п р и е м  >

5
учащихся по специальности j 

} формовщики-литейщики
Срок обучения — один год и J 

$ шесть месяцев.
Принимаются юноши в воз- § 

j расте 16 с половиной— 17 лет 
Принятые на обучение обес- }

Кинотеатру имени М. Горького 
срочно требуются: опытный худож
ник (зарплата 110 руб. в месяц), 
киномеханики 1-й категории (зар
плата 70 руб. в месяц), кассиры и 
технички по уборке помещения в 
ночное время, ученики киномеха
ника (с выплатой стипендии 23 
руб. 50 коп. в месяц).

Обращаться к директору.

ВНИМАНИЮ ОТПУСКНИКОВ!
Если вы желаете совершить туристское путешествие за гра

ницу, обращайтесь за путевками в областной совет профсоюзов 
(площадь имени В. И. Ленина, комната 26, телефон № 56-43).

МАРШ РУТЫ ПУТЕШЕСТВИИ:
178 руб. 
178 руб. 
183 руб. 
60 руб. 

190 руб. 
135 руб. 
170 руб. 
170 руб. 
123 руб.

550 руб.

В ГДР— ЧССР с 27 мая 16 дней 
«  »  с 21 июня »
В Болгарию с 16 июня 20 дней
В Монголию с 12 июня 15 дней
В ПНР— ЧССР с 13 августа 16 дней 
« »  с 8 октября »
В Ру мынию с 23 июня 20 дней
« > с 22 августа >
В ВНР— ЧССР с 23 ноября 14 дней 
В Италию — ЧССР
— Кубу в октябре 19 дней

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

в порядке помощи по подготовке к вступительным экзаменам 
проводит в мае смотр на лучшие знания математики, физики и 
химии среди готовящихся к поступлению в институт в 1966 го
ду, в том числе и среди учащихся выпускных классов средних 
дневных школ и школ рабочей молодежи.

Авторы лучших работ по всем дисциплинам будут отмечены 
похвальными листами института, а всем участникам, выполнив
шим смотровые работы на положительные оценки, будут выда
ны справки об их участии в смотре.

Смотр проводится в виде письменных работ, выполняемых 
участниками смотра в институте.

Время проведения смотра: 8 мая — по химии, 15 мая — по 
физике, 22 мая — по математике.

Начало смотра с 11 час., в аудитории 204-й главного корпу
са (проспект имени Ленина, 30).

Примечание: участники смотра должны иметь при себе чистую тет
радь и авторучку.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
HRieifH В. В. Куйбышева

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение следующих вакантных должностей профессор

ско-преподавательского состава:
заведующих кафедрами (профессоров, доцентов): теории проч

ности, цитологии и генетики, экономики промышленности:
старших преподавателей кафедр: теоретической физики, эк

спериментальной физики, физики твердого тела, политической 
экономии;

ассистента кафедры экономики промышленности; 
младшего научного сотрудника кафедры истории СССР совет

ского периода.
Срок конкурса — три недели со дня опубликования.
Заявления с документами направлять по адресу: г. Томск 10, 

проспект имени Ленина, 36, конкурсной комиссии.

Орс Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината приглашает на постоянную 
работу, заведующего магазином, 
заведующего базой, заведующего 
хозяйством орса, механика холо
дильного и технологического обо
рудования, старшего бухгалтера, 
повара-бригадира, продавцов, бу
фетчиц, учениц продавцов, мото- 
роллеристов.

Обращаться: г. Томск 24, улица 
Профсоюзная, 9-а, контора орса.

Томскому заводу «Республика» 
требуются: бухгалтер материаль
ной группы, электросварщики, ко
тельщики, грузчики, уборщица- 
курьер, токари, вагранщик, убор
щица в цех, дворник.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Белая, 3, отдел кадров.

Томскому лесоперевалочному я 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную и сезонную рабо
ту требуются: рабочие на лесопе
ревалочные работы и лесопильные 
заводы, плотники, штукатуры и 
разнорабочие в отдел капитального 
строительства и жилищно-комму
нальный отдел, помощники маши
нистов, сцепщики и стрелочники в 
железнодорожный цех.

Оплата труда сдельно-премиаль
ная.

Постоянные рабочие комбината 
пользуются льготами.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Семейным жилая площадь пре
доставляется в порядке очереди.

Обращаться: г. Томск, Черемош- 
ники, отдел кадров.

Томский производственный уча
сток погрузо-разгрузочных работ 
станции Томск-грузовой приглаша
ет на работу: крановщиков элек- 
троиозловых кранов, стропальщи
ков на контейнерную площадку 
станции Томск-грузовой, грузчиков 
на товарный двор станций Томск-1 
и Томск-Н.

Принятые на работу пользуют
ся льготами железнодорожного 
транспорта.

Обращаться: контейнерная пло
щадка станции Томск-грузовой, к 
начальнику производственного уча
стка. 2 — 2

Лоскутовскому отделению «Сель
хозтехника» требуются: трактори
сты-бульдозеристы. экскаватор-
пик на экскаватор «3-153».

Обращаться: станция Богаше-
во, отделение «Сельхозтехника».^

Томская областная база «Сель
хозтехника» приглашает на посто
янную работу каменщиков, штука
туров, плотников, слесарей-сантех- 
ников, жестянщиков, электрика, 
техника-строителя, экспедитора и 
грузчиков.

Обращаться: г. Томск, Дормаш, 
автобус №  3, остановка «Первые 
сенные», телефон 22-62. 3 — 2

В весенний период прошлого года произошло много пожаров 
в жилых домах, на лесообрабатывающих и лесозаготовительных 
предприятиях, в колхозах и совхозах области.

Основными причинами их являлись:
неосторожное обращение с огнем, детская шалость, наруше

ние правил безопасности при производстве огнеопасных работ, 
неисправность печей и электросетей.

Отдел пожарной охраны УООП Томского облисполкома и об
ластное добровольное пожарное общество напоминают гражда
нам, руководителям предприятий, учреждений, организаций, 
совхозов и колхозов о необходимости выполнения следующих 
мероприятий:

произвести тщательную очистку территорий от сгораемых
отходов и мусора вокруг зданий и сооружений, особенно у жи
вотноводческих ферм и деревообрабатывающих предприятий;

обеспечить здания необходимым количеством первичных 
средств пожаротушения (бочками с водой, огнетушителями, 
ящиками с песком и т. п.);

упорядочить хранение лесоматериалов, горючих и легковос
пламеняющихся жидкостей:

не допускать производства огнеопасных работ без согласова
ния их с местными органами пожарной охраны;

отремонтировать электросети и печи;
не допускать детской безнадзорности;
освободить подвалы и чердаки от излишних сгораемых пред

метов, содержать подвалы и чердаки на запорах, исключающих 
проникновение туда посторонних лиц;

не допускать разведения костров и сжигания навоза на усадь
бах жилых домов и вблизи других строений.

Отдел пожарной охраны и добровольное пожарное общество 
обращаются к начальникам добровольных пожарных дружин, 
внештатным пожарным инспекторам, пожарно-техническим ко
миссиям и членам добровольного пожарного общества с прось
бой усилить разъяснительную работу о мерах пожарной без
опасности среди населения.

Отдел пожарной охраны УООП 
Томского облисполкома.

Областное добровольное пожарное общество.

Томская ГРЭС-Н приглашает на 
постоянную работу: бульдозери
стов, путевых рабочих, сцепщиков 
и составителей поездов, дежурных 
по движению, помощников машини
стов паровозов, слесарей, грузчи
ков, плотников, столяров, техничек, 
в детский сад— воспитателя и сто
рожа.

Обращаться; г. Томск 21, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

2— 1
Срочно требуются на работу: за

меститель главного энергетика, 
инженер по вентиляции, инжене
ры-конструкторы, мастер высоко
вольтного хозяйства, фрезеровщи
ки, расточники, заточники, лифте
ры, нормировщики, столяры, плот
ники, маляры, жестянщики, под
собные рабочие и технички, слеса
ри-инструментальщики и инженер 
по технике безопасности.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Чуйская, 25, отдел кадров

МЕНЯЮ двухкомнатную квар
тиру в г. Челябинске на двухком
натную или две однокомнатные 
секции в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Большая Подгорная, 151, кв. 5, к 
Кузнецову (после 7 час. вечера).

Телеф оны: ответ, секре та ря  — 31-19, 
секре та ри ата  — 42-40; отделов: па р 
тий н ой  ж и з н и  — 52-23, пропаганды  
—47-45, пром ы ш ленности , строи те ль 
ства и тран спо рта  — 37-75, сел ьско 
хо зяй ствен но го  — 37-39, н а у ки  и 
ш кол  — 42-46, сове тского  строитель
ства и бы та — 37-77, писем  и раб
сел ько ровской  сети — 37-38 и 31-47, 
инф орм ации — 51-61, б ухга лте ри и  и 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
ф и стки  — 52-02.

г .  Томен 50, типограф и я № 2 «Крас
ное знамя».
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